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Después de que México perdiera el
panel del T-MEC, que falló a favor de
Estados Unidos, para echar atrás la
prohibición de la entrada de maíz
transgénico al país, la bancada de
Morena en la Cámara de Diputados
anunció que legislará para prohibirlo
en el próximo periodo de sesiones.

Así, atenderán la solicitud de la
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo,
quien dijo que a través del Congreso
de la Unión "vamos a darle la vuelta a
esta resolución".

"Hemos escuchado con atención el
planteamiento realizado por la presi-
denta Claudia Sheinbaum el día 21 de
diciembre, en el que propone avanzar
en un proceso de reforma constitu-
cional", señalaron los legisladores
morenistas.

Morena y sus aliados prevén apro-
bar una reforma constitucional del
paquete que envió el expresidente
Obrador, el pasado 5 de febrero, para
prohibir la siembra y consumo de
maíz transgénico.

Dicha iniciativa plantea declarar a
México libre de maíz genéticamente
modificado, como el transgénico, para
siembra y consumo humano, así
como el reconocimiento del maíz

como alimento básico y elemento de
identidad nacional.

Expone que la principal caracterís-
tica utilizada en la agricultura trans-
génica es la resistencia a plaguicidas y
tal modificación genética implica un
riesgo para la salud humana, debido a
que las especies que estos transgéni-
cos pretenden combatir evolucionan

naturalmente para resistir a los plagui-
cidas.

"La siembra de transgénicos en los
países centros de biodiversidad
mundial implica un mayor riesgo
debido a su intromisión irreversible en
la cadena evolutiva de las especies
cultivadas y silvestres", señala el doc-
umento.

Y refiere que el principal plaguici-
da asociado a la siembra de transgéni-
cos es el glifosato, que conlleva una
gran toxicidad y enfermedades, como
el cáncer. "En los últimos años, distin-
tas investigaciones independientes de
la industria transnacional han alertado
que el glifosato tiene efectos nocivos
en la salud de los seres humanos, el
medio ambiente y la diversidad
biológica. Y ha sido identificado
como probable carcinogénico en
humanos por la Agencia Internacional
para la Investigación sobre el
Cáncer", explica.

La iniciativa también señala que el
organismo internacional encontró que
en individuos expuestos a fumiga-
ciones en distintas partes del mundo
observó un aumento significativo de
daños en las células sanguíneas y en la
formación de linfocitos.

Cabe mencionar que en diciembre
de 2020 se publicó un decreto presi-
dencial que ordena abstenerse de otor-
gar permisos para el uso y liberación
o siembra de maíz transgénico.

En febrero de 2023 se sustituyó
por un nuevo decreto que busca
garantizar la inocuidad de la masa y la
tortilla de maíz en la ingesta mexi-
cana, lo que es compatible con el
objetivo del capítulo 9 del T-MEC.

Sarukhán instó al gobierno mexicano a aprovechar la

experiencia de EU en combatir el terrorismo.

Impulsarán reforma para
frenar el maíz transgénico

Sheinbaum pidió al Congreso dar "la vuelta" al fallo emitido por el panel del T-MEC.

La iniciativa señala que el uso de la mazorca amarilla pone en riesgo la salud humana.
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Arturo Sarukhán, exembajador de México en Estados
Unidos, aseguró que para nuestro país se abren dos opor-
tunidades "de posicionamiento, narrativa y de política
pública bilateral que el gobierno mexicano no debe
desaprovechar", luego de que el presidente electo,
Donald Trump, anunció que declarará a los cárteles
como organizaciones terroristas internacionales.

En redes sociales, Sarukhán también advirtió que esta
decisión de Trump "sólo profundizará la militarización
de la lucha contra el narcotráfico" e implica consecuen-
cias para las relaciones comerciales, financieras y
económicas.

Expresó que, más allá de que muchos aplaudan en
México estos dichos del republicano, esta decisión con-
lleva secuelas que siguen sin dimensionarse correcta-
mente. "Pero también la oportunidad para el gobierno
mexicano de hacer jiu-jitsu con dicha designación, si es
que se da", dijo.

Si se implementa esta decisión, Sarukhán mencionó
la oportunidad de que todo estadounidense que venda
ilegalmente un arma que sea traficada o que venda armas
al narcotráfico o que blanquee activos de la delincuencia
"se convertirá ipso facto en cómplice del terrorismo, y el
gobierno mexicano debiera presionar que sean tratados
como tal en Estados Unidos".

Agregó que una de las lecciones y herramientas más
importantes de Estados Unidos en la lucha contra el ter-
rorismo internacional, después de los atentados de 2001,
fue el uso de una política muy agresiva para detectar,
combatir y prevenir el "lavado" de dinero que alimenta-
ba al terrorismo fundamentalista, y que en gran medida
explica por qué no ha habido un ataque terrorista en
suelo estadounidense desde entonces.

"Esa experiencia debería ser aprovechada por México
para subrayar que ese enfoque, en lugar de la erradi-
cación, la interdicción o el arresto de capos, debe erigirse
en la punta de lanza en la lucha contra el crimen organi-
zado internacional", dijo Sarukhán.

Refirió que lo que no se acaba de procesar en México
es que designarlos como terroristas "sólo profundizará la
militarización de la lucha contra el narcotráfic", aseguró.

Piden aprovechar 
la designación 

de cárteles como
terroristas
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Luego de que Donald Trump ame-
nazara con declarar a los cárteles
mexicanos del narcotráfico como
organizaciones terroristas extranjeras,
la presidenta Claudia Sheinbaum con-
fió en que habrá un acuerdo en todos
los temas de seguridad, migración,
comercio, por lo que "no hay que
engancharse en los temas".

La Jefa del Ejecutivo destacó que
Trump nunca habló de una interven-
ción en México y confió en que habrá
una relación de respeto con el próxi-
mo presidente de la Unión Americana
como la hubo en su momento con el
expresidente López Obrador.

"¿Qué pienso yo, más allá de la
manera en que se expresa el presi-

dente Trump? Yo creo que va a haber
un acuerdo para todos los temas con
Estados Unidos, un acuerdo en el ter-
reno migratorio, un acuerdo en el ter-
reno de colaboración y cooperación
en temas de seguridad, y también
acuerdos relacionados con el tratado
comercial".

"Entonces, yo creo que hay que
trabajar para tener una buena relación,
pero no hay que engancharse, dig-
amos, en los temas y, sencillamente,
escuchar bien lo que está diciendo",
aseguró la Mandataria federal.

Destacó el anuncio que hizo el
próximo presidente estadounidense
Donald Trump de impulsar una cam-
paña en contra del fentanilo.

"Él anunció también que va a
hacer una campaña masiva contra el

fentanilo y las drogas, que fue algo de
lo que conversamos en la segunda
conversación", dijo.

Ante la celebración que ha hecho
la oposición de apoyar la advertencia
de Donald Trump, la presidenta Pardo
señaló que se parecen a los conser-
vadores del siglo XIX, los cuales bus-
caron a Maximiliano de Habsburgo
para que gobernara el país. "Ahora la
oposición, claro, increíble, la verdad:
celebrando la intervención, una inter-

vención de Estados Unidos en
México. Es que es igual que los con-
servadores del siglo XIX que fueron a
buscar a Maximiliano para que
viniera a México, celebrando la
Intervención Francesa contra Juárez y
la Reforma. Es lo mismo ahora, pero
es importante que se dé cuenta el
pueblo de México", aseveró.

La presidenta destacó que es
importante que la ciudadanía se dé
cuenta de estas actitudes.
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Ante la temporada navideña, el titular
de la Procuraduría Federal del
Consumidor (Profeco), César Iván
Escalante Ruiz, informó que por medio
del programa Quién es Quién en los
Precios se realiza el monitoreo de 197 ali-
mentos utilizados para preparar platillos
decembrinos.

En conferencia de prensa de la presi-
denta Claudia Sheinbaum, el funcionario
destacó que los ingredientes para hacer un
pollo navideño relleno, del 16 al 20 de
diciembre de 2024, con un promedio
nacional, cuesta 291 pesos para que rinda
hasta cuatro porciones.

Y que el solomillo de cerdo en salsa de
nuez con guayaba y quinoa con ciruela
tiene promedio nacional de 330 pesos
para seis personas.

Escalante Ruiz destacó que con menos
de 330 pesos se puede preparar una cena
de Navidad económica y saludable.

El titular de la Profeco explicó que
esto resulta del monitoreo de precios rea-
lizado del 9 al 13 de diciembre, e invitó a
los supermercados que no cumplieron
con el compromiso de registrar los pro-
ductos que sumados lleguen a costar

menos de 910 pesos.
Respecto al monitoreo del precio del

kg de tortilla, el servidor público comentó
que se continúa realizando dado la impor-
tancia que tiene este alimento en las
mesas de las familias mexicanas.

Según Profeco, una cena de Navidad económica para cuatro personas,
como pollo relleno, puede costar 291 pesos.

‘Con menos de 330 pesos se puede preparar una cena navideña’

La mandataria destacó que el republicano nunca mencionó una intervención
militar en México y confía en que habrá una buena relación con EU.
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Busca Rayados a campeón del mundo

Confía Presidenta en que
habrá acuerdos con Trump

Morena y sus aliados buscarán aprobar una reforma constitucional para

declarar a México libre de maíz transgénico.



n Estados Unidos hay un
vicepresidente en
ciernes que parece más
poderoso e influyente
que el presidente. No
sería la primera vez.

Aunque es muy inusual, hay algún
antecedente. Dick Cheney tuvo mayor
injerencia que George W. Bush en la
política exterior estadounidense, sobre
todo después de los ataques del once
de septiembre. La gente que votó por
Bush seguramente no sospechaba que
en realidad estaba votando por
Cheney. El asunto ahora es que el
vicepresidente todopoderoso no es
J.D. Vance, el vicepresidente formal
de Donald Trump. El verdadero poder
detrás del trono es otra persona, que
nunca estuvo ni ha estado en boleta
alguna: Elon Musk.

En la transición que culminará a
mediados de enero, ninguna figura del
círculo cercano a Trump ha tenido el
acceso y la injerencia que ha tenido
Musk. Diversos reportes sugieren que
Musk palomeó nombramientos del
equipo trumpista, empezando por
Vance, que es una creación política de
Musk y otro tecno-político de gran
influencia: Peter Thiel. Musk es tan
cercano a Trump que incluso lo ha
convencido de otorgarle una nueva
dependencia gubernamental, el fla-
mante “departamento para la eficien-
cia gubernamental” en el que Musk se
encargará, junto con Vivek Ramas-
wamy, ex candidato presidencial re-
publicano, otro millonario de ideas
similares y discípulo de la escuela
Thiel, de analizar a detalle el gasto
gubernamental para, dicen, eliminar
dispendios.

Cualquier duda sobre la influencia
de Musk se disipó la semana pasada,
cuando Musk emitió en público su
veredicto sobre el paquete de gastos
que evitaría el cierre del gobierno esta-
dounidense, paquete acordado, por
cierto, por los propios congresistas
republicanos. A Musk le pareció un
despropósito y así lo hizo saber en su

red social, Twitter. No solo eso: Musk
advirtió a los legisladores que apro-
baran el paquete que, de hacerlo,
podrían perder su escaño en el
Congreso. Aterrados, los republicanos
echaron marcha atrás. No querían cor-
rer el riesgo de hacer rabiar al
vicepresidente Musk.

El senador Bernie Sanders reac-
cionó a la muestra de poder de Musk.
“Elon Musk, el hombre más rico del
mundo, está amenazando con besban-
car a funcionarios electos si no siguen
sus órdenes”, publicó Sanders.
“¿Somos una democracia todavía o ya
nos hemos movido a una oligarquía
autoritaria?”

De mantenerse la influencia y
alcance de Musk dentro del gobierno,
Estados Unidos podría dirigirse a una
disrupción mayúscula. Musk insiste
que sus intenciones son positivas.
Pero, para desgracia de Estados
Unidos, el camino al infierno está
lleno de individuos de intenciones dis-
ruptivas supuestamente virtuosas que
se convierte en máquinas de acumu-
lación y abuso de poder. No es un
experimento que funcione. Rara vez la
concentración de poder de una sola
persona deriva en mayores libertades y
oportunidades para la mayoría, mucho
menos si esa persona no es un fun-
cionario electo y, peor todavía, si tiene
intereses financieros personales que
defender. Eso se llama oligarquía, y ya
sabemos dónde termina.

Aun así, vale la pena un breve
matiz. Musk no es un oligarca
cualquiera. Ya es el hombre más rico
del mundo. Aunque siempre se puede
acumular mayor fortuna, a Musk no
parece moverlo necesariamente la
misma ambición de capitalismo salva-
je que impulsó, por ejemplo, a la clep-
tocracia rusa, encabezada por el multi-
millonario Vladimir Putin. Es posible
que el poder de Musk no derive en cor-
rupción para él o su círculo. También
es posible que la presencia de Musk
rompa inercias y parálisis que, sin un
sismo disruptivo como el que pre-
tende, habrían permanecido intactas.

La biografía de Musk en el sector pri-
vado está llena de notables éxitos de
disrupción creativa en industrias que,
sin él, no habrían crecido: automóviles
eléctricos, energías sustentables,
comunicación satelital, transporte
espacial.

¿Qué ocurre si Musk logra aplicar a
la burocracia estadounidense ese
mismo dinamismo de disrupción?
Pensemos, por ejemplo, en la NASA.
Una de las metas manifiestas de Musk
es llegar a Marte. 

Es muy probable que, junto a
Trump, busque sacudir la estructura de
la agencia espacial. Si lo logra, podría

impulsar un nuevo salto para la explo-
ración humana.

Por desgracia, hay otro escenario
evidente (y mucho más frecuente, en
la lista de antecedentes), Musk podría
aprovechar su influencia para generar
un tremendo conflicto de interés,
desplazar a sus competidores del sec-
tor privado (como Blue Origin, de Jeff
Bezos) para crear un monopolio
alrededor de su empresa y su persona. 

Esto es lo que han hecho inconta-
bles oligarcas cercanos al poder. 

El vicepresidente Musk dice que él
será diferente. 

En una de esas nos sorprende.

n el año 2020, a inicio de la

crisis sanitaria más impor-

tante del siglo XXI, la oca-

sionada por la COVID-19,

Andrés Manuel López

Obrador declaró que la pan-

demia le caía como anillo al dedo, una

declaración que al principio descolocó a

muchos de los analistas políticos en ese

entonces pero que tiempo después nos

dejó entrever su real significado.

Nos dimos cuenta que la pandemia le

cayó como anillo al dedo al expresidente

debido a que ya había caído en la cuenta

de que no podría cumplir con los obje-

tivos de crecimiento que había prometido

durante su campaña, de ahí que la pan-

demia le serviría para encubrir su fallo y

asegurar que este se debía a los impon-

derables de la enfermedad.

Precisamente parece que esa es la

situación actual, tanto para el gobernador

del estado como para los diputados

locales y los alcaldes, ninguno de ellos

querrá asumir la responsabilidad de no

contar con un presupuesto definido para

2025 y todos intentarán mostrar que el

culpable es “el otro”, aquél que impidió

que se aprobara un presupuesto para el

próximo año.

Ambos bandos han salido ya a culpar a

los adversarios de no tener voluntad de

llegar a algún acuerdo que permitiera a

unos y otros contar con los recursos para

llevar a cabo uno u otro proyecto en

específico o, en cualquier caso, ofrecer

los servicios más o menos normales para

cada nivel de gobierno.

Seguramente veremos cómo las líneas

4 y 6 del Metro quedan a medio camino

debido a la falta de recursos que requieren

para su conclusión, quizá también

comencemos a entender que los mil 500

camiones que deberían ser puestos en ser-

vicio el próximo año para paliar la crisis

del transporte público en que nos encon-

tramos no llegarán al estado ni en 2025 ni

más adelante porque no hay con qué

pagarlos.

Desde ya estamos escuchando cómo

los municipios comienzan a “renegar”

porque además de la falta de presupuesto

y sus consiguientes participaciones,

parece que a algunos de ellos tampoco se

les aprobará el aumento en el predial,

debido a lo cual no contarán con recursos

para brindar los servicios básicos.

Unos y otros, insistimos, gritarán que

no están cumpliendo con sus obligaciones

debido a que no cuentan con los recursos

necesarios para ello y culparán “al otro”

de esta situación, sin ponerse a pensar que

ambos llevaron la situación al límite y

dejaron que la cuerda se rompiera.

Nos gustaría pensar que en algún

momento unos y otros se darán cuenta de

que a quien afectan es a los ciudadanos,

que no hay forma de reducir presupuestos

o de no aprobarlos sin que estos resulten

perjudicados.

Al final de cuentas los políticos van a

lo suyo, a lograr sus objetivos particu-

lares, sin importar si para ello atropellan

las necesidades de los ciudadanos que, se

supone, los llevaron a donde están.

Seguramente volveremos a escuchar

que, pese a todo, la falta de acuerdos para

sacar adelante el presupuesto 2025 en

Nuevo León le cayó como “anillo al

dedo” a los líderes de los partidos locales,

pero más a los detentadores del poder

real.

a gran causa de las muje-

res del Partido del Traba-

jo es impulsar el proceso

revolucionario de trans-

formación de nuestros

problemas estructurales

de pobreza y desigualdad, violencia e

inseguridad, corrupción e impunidad,

desempleo y carencias, para edificar

una mejor sociedad posible y vivir con

libertad, igualdad, democracia, equi-

dad, justicia, desarrollo, progreso y

paz.

Las petistas luchamos por hacer

realidad nuestros derechos contra la

violencia política de género y a favor

de vivir una vida libre de violencia y

sin discriminación para todas las

mujeres de nuestro país.

Una lucha que proseguimos desde

hace 58 años, tras las crueles matanzas

estudiantiles de 1968 y de 1971, cuan-

do un grupo de brigadistas universitar-

ios decidimos defender la democracia

para transformar a México, integrán-

donos al gran movimiento nacional

urbano-popular y para ello formamos

organizaciones autónomas sólidas,

como bases de apoyo a los movimien-

tos democráticos sindicalistas, magis-

teriales, médicos, ferrocarrileros,

campesinos e indígenas.

Nuestra expresión revolucionaria

en la década de los ‘60, llamada

“Hacia una Política Popular”, fue la

guía para crear precisamente Política

Popular, Organización de Izquierda

Revolucionaria-Línea de Masas y bus-

car nuevas formas organizativas inde-

pendientes, con mecanismos de

democracia directa y con la movi-

lización de colonos, obreros,

campesinos, maestros y estudiantes,

como medios de solución de nuestros

problemas estructurales.

La estrategia fue incursionar en zo-

nas urbano-marginales, fabriles, rura-

les y campesinas de Oaxaca, Micho-

acán, Morelos, Nayarit, Durango,

Sonora, San Luis Potosí, Coahuila,

Chihuahua, Zacatecas, Hidalgo, Que-

rétaro, Chiapas, Sinaloa, Guerrero,

Estado de México y de Nuevo León,

donde tomaríamos las tierras para fun-

dar la colonia Tierra y Libertad, en

1973, que daría vida al Frente Popular

‘Tierra y Libertad’, en 1976 y, a su

vez, a la Coordinadora Nacional del

Movimiento Urbano Popular (CONA-

MUP), en 1980 y al Frente Continental

de Organizaciones Comunales

(FCOC), en 1987.

En todo este proceso fue fundamen-

tal la participación revolucionaria y

reivindicatoria de las mujeres, tanto en

las luchas de emancipación social y de

empoderamiento político, al grado de

reconocer, como en todo proceso

social de cambio, que sin la partici-

pación de las mujeres el Partido del

Trabajo no avanzaría como activo en

las grandes transformaciones de nues-

tra sociedad. 

En el libro “Mujeres de Tierra y

Libertad” de Sandra Arenal, las pio-

neras de la toma de tierras dan testi-

monio contra expresiones del machis-

mo y del inicio de su empoderamiento,

al perder el miedo de denunciar e,

incluso, recurrir al encierro de los vio-

lentadores de mujeres en la cárcel de la

propia comunidad.

En las colonias adheridas al Frente

Popular se crearon Ligas Femeniles,

bautizadas en honor a Rosa Luxem-

burgo, Tania ‘La Guerrillera’, Epifanía

Zúñiga de Jaramillo, Hortensia Bussi

de Allende, Haydée Santamaría y “Las

Adelitas” en memoria de la enfermera

revolucionaria Adela Velarde. Estas

organizaciones femeniles de masas

fueron la base para la formación de la

Sectorial de Mujeres del Partido del

Trabajo, vigente hasta hoy desde 1990.

La formación ideológica y teórica a

nuestras compañeras militantes las

empodera y capacita en competencias

para las diferentes trincheras de partic-

ipación política y social. Además,

resulta una excelente vacuna contra

cualquier acto de violencia política

hacia las mujeres, compromiso con-

tenido en los Documentos Básicos del

Partido del Trabajo, mediante: 

- La Comisión Nacional de Aten-

ción a la Violencia Política Contra las

Mujeres en Razón de Género.

- La reforma constitucional 3 de 3

por los delitos de violencia sexual,

política y alimentaria contra la mujer.

- Las reglas de no discriminación en

el acceso al financiamiento público y a

tiempos de radio y televisión en cam-

pañas políticas.

- Los criterios para postular candi-

datas a gubernaturas y demás cargos

bajo los principios de paridad sustanti-

va y de género.

- Los mecanismos (cursos, talleres

y conferencias magistrales) para la

integración de liderazgos políticos de

las mujeres.

Es tiempo de mujeres y de trabajar

unidas para intensificar esfuerzos en la

gran causa de transformar nuestra

sociedad en una mejor, sin violencia ni

discriminación. (Extracto de la activi-

dad virtual ‘Comprometidas contra la

violencia política’, en la Unidad de

Igualdad y No Discriminación del

INE).

Es nuestro mejor deseo que esta

Nochebuena sea de ¡Feliz Navidad!

l fenómeno del narcotráfico en
México ha mutado con el tiem-
po, adaptándose a los retos y
oportunidades que ofrece el con-
texto global. En una realidad que
parece sacada de la exitosa y

multipremiada serie transmitida en Netflix
“Breaking Bad”, donde un maestro de quími-
ca y uno de sus exalumnos, se convierten en
fabricantes de drogas sintéticas de gran cali-
dad, los cárteles mexicanos han adoptado
estrategias similares al reclutar estudiantes
universitarios de áreas científicas para sus
operaciones ilícitas.

Buscando fortalecer su capacidad de pro-
ducción y autonomía en el manejo de sustan-
cias como el fentanilo, este método pone de
manifiesto cómo los cárteles han perfecciona-
do sus estrategias para asegurar el control
sobre su cadena de suministro y maximizar
sus ganancias.

El artículo publicado recientemente por
The New York Times que expone lo narrado
en el párrafo inicial, detalla cómo los cárteles
mexicanos están reclutando a jóvenes talentos
en universidades para trabajar en "cocinas" de
droga o incluso para investigar procesos
químicos que les permitan independizarse de
la importación de precursores químicos prove-

nientes de China.
Esto representa un giro significativo: los

cárteles ya no solo buscan mano de obra en los
sectores más vulnerables de la población, sino
que también están apuntando a profesionales
con educación avanzada para optimizar sus
operaciones, cosa que ya hemos visto en aque-
llos dedicados a lavar dinero ilícito y que
cuentan con estudios en materia de adminis-
tración, finanzas y economía.

Este nivel de sofisticación también está
vinculado a cambios en el mercado global de
drogas. Las restricciones impuestas para la
exportación de precursores químicos han lle-
vado a los cárteles a redoblar esfuerzos por
sintetizar estas sustancias de manera local,
aprovechando el conocimiento técnico de
quienes se sienten tentados por salarios atrac-
tivos y/o por presiones económicas y famil-
iares. ¿Cómo competir contra un sistema
criminal que paga muy por arriba que el sector
formal?

El reclutamiento de estudiantes también
refleja cómo las debilidades estructurales de
nuestra sociedad están siendo explotadas. Por
un lado, tenemos la precariedad económica:
estudiantes que enfrentan dificultades
financieras que puedan considerar carreras
criminales como una salida.

Más allá de las historias individuales, esta
tendencia tiene implicaciones negativas para
la Seguridad Nacional. Cada estudiante reclu-

tado por el crimen organizado representa un
eslabón más en una cadena que perpetúa la
violencia, la corrupción y el debilitamiento del
Estado. Además, el hecho de que los cárteles
estén invirtiendo en tecnología y conocimien-
to también los hace más peligrosos y difíciles
de combatir.

Ante esta realidad y como si no tuviéramos
suficientes temas para preocuparnos, el gob-
ierno mexicano y las instituciones de edu-
cación superior (tanto públicas como pri-
vadas) deben visualizar un nuevo frente:
reforzar los sistemas de vigilancia en las uni-
versidades creando mecanismos que permitan
detectar y prevenir el acercamiento de grupos
criminales a su población.

Amable lector(a), el reclutamiento criminal
no es solo un desafío para las autoridades, sino
un llamado de atención para toda la sociedad.
Si no actuamos ahora, corremos el riesgo de
perder mentes brillantes que podrían estar
construyendo un mejor futuro para México.

No tengo la solución y esta no debe ser sen-
cilla, pero me queda claro que el primer paso
debe ser invertir mayores recursos en edu-
cación, reforzar valores y brindar oportu-
nidades para que los jóvenes puedan elegir
caminos que fortalezcan a nuestro país en
lugar de destruirlo.

La indiferencia ya no es una opción e igno-
rar y/o negar este problema, tampoco.

POSTDATA – Les deseo de todo corazón
una muy feliz Navidad en compañía de sus
seres queridos.
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EDICTO
Estados Unidos Mexicanos
Poder Judicial de la Federación
Segundo Tribunal Colegiado en Materia Civil del
Cuarto Circuito
Monterrey; Nuevo León.
Actuaciones
EDICTOS
Patricia Elizabeth González Soto.
En el lugar en que se encuentre hago saber a
usted que: en los autos del juicio de amparo direc-
to civil 45/2024, promovido por Banco Mercantil
del Norte, Sociedad Anónima, Institución de
Banca Múltiple, Grupo Financiero Banorte, por
conducto de su apoderado general para pleitos y
cobranzas Marcelo Aparicio Espinoza, contra la
sentencia definitiva de veintinueve de noviembre
de dos mil veintitrés, dictada por el Juzgado
Segundo de Juicio Civil y Familiar Oral del Quinto
Distrito Judicial del Estado, dentro del expediente
judicial 1154/2021, radicado en este Segundo
Tribunal Colegiado en Materia Civil del Cuarto
Circuito, se le ha señalado como tercero interesa-
do y como se desconoce su domicilio actual, por
acuerdo de doce de noviembre de dos mil veintic-
uatro, se ordenó emplazarla por edictos, en el
Diario Oficial de la Federación y en el periódico "El
Porvenir", haciéndole saber que podrá presen-
tarse en este Tribunal Colegiado a defender sus
derechos de considerarlo necesario, dentro de
treinta días contados a partir del siguiente al de la
última publicación, apercibido que de no hacerlo
las posteriores notificaciones se le harán por lista
de acuerdos, que se fije en los estrados de este
Órgano, quedando a su disposición en la
Secretaría de Acuerdos del mismo copia simple
de la demanda de amparo. Monterrey, Nuevo
León; 29 de noviembre de 2024. "2024, AÑO DE
FELIPE CARRILLO PUERTO, BENEMERITO
DEL PROLETARIADO, REVOLUCIONARIO Y
DEFENSOR DEL MAYAB."

EL SECRETARIO DE ACUERDOS DEL
SEGUNDO TRIBUNAL COLEGIADO EN
MATERIA CIVIL DEL CUARTO CIRCUITO

LIC. JUAN CARLOS ORTEGÓN
DE LA FUENTE. 

RÚBRICA.
(16, 24 y 2)
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En un mensaje lleno de esperanza y
reflexión, la presidenta Claudia
Sheinbaum compartió sus buenos deseos
para el año 2025, haciendo un llamado a
los mexicanos a reflexionar sobre el ver-
dadero significado de las festividades.

En el marco de Navidad y Año
Nuevo, Sheinbaum expresó su firme
compromiso de trabajar incansable-
mente por el bienestar de México, y a la
vez, exhortó a evitar el consumismo
desenfrenado que caracteriza las celebra-
ciones modernas. 

A continuación, desglosamos su men-
saje y el trasfondo de estas declaraciones
en el contexto actual del país.

EL MENSAJE NAVIDEÑO
En una emotiva conferencia de pren-

sa desde Palacio Nacional, la Mandataria

federal deseó a todas las familias mexi-

canas lo mejor para el 2025, destacando

la importancia de pasar las festividades

con los seres queridos. En sus palabras,

expresó: «Que la pasen en familia, lo

mejor para el 2025. 

Vamos a trabajar en cuerpo y alma,

con cuerpo y alma para el bienestar de

México». 

Este mensaje de unidad y esperanza

se convierte en un recordatorio de que,

en medio de los desafíos, la familia y el

bienestar común deben ser la base sobre

la cual construir el futuro.

Uno de los puntos clave del mensaje

de Claudia Sheinbaum fue su crítica al

consumismo exacerbado, especialmente

durante las festividades. En su interven-

ción, la presidenta instó a los mexicanos

a no caer en la tentación de las compras

impulsivas, instando a un enfoque más

profundo y significativo de los intercam-

bios navideños: «Que no compren y

compren y compren, el consumismo no

lleva a ningún lado. Que regalen amor,

cariño», expresó Sheinbaum.

Este llamado refleja la creciente pre-

ocupación por el impacto ambiental y

social que genera el consumo masivo en

la época navideña. Según Sheinbaum, lo

verdaderamente valioso en estas fechas

no es lo material, sino los gestos de amor

y apoyo mutuo. En lugar de optar por

regalos costosos, propone que los mexi-

canos regalen tiempo, compañía y afec-

to, elementos que refuerzan los lazos

familiares y personales.

Cd. de México/El Universal.-                      

El Gobierno de la presidenta Claudia
Sheinbaum Pardo dedicará el próximo
año a la mujer indígena, para “resaltar el
papel que tiene la mujer en la
humanidad toda, pero en particular en la
lucha por la emancipación y por los
derechos de los pueblos indígenas”.

En la conferencia mañanera de la
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo de
este lunes 23 de diciembre en Palacio
Nacional, el director del Instituto
Nacional de Antropología e Historia
(INAH), Diego Prieto, indicó que se
hizo una selección para presentar figuras
emblemáticas de los pueblos indígenas.

En el Salón Tesorería, Prieto exhibió

Cd. de México/El Universal.-                     

En el marco de la temporada decem-
brina, el Gobierno de México imple-
mentó el operativo especial
“Bienvenida heroínas y héroes
paisanos” para hacer frente a los abu-
sos y corrupción contra las personas
mexicanas que regresan al país en estas
fechas.

Rosa Icela Rodríguez, titular de la
Secretaría de Gobernación (Segob),
refirió que este operativo está coordi-
nado por el Instituto Nacional de
Migración (INM) y participan 40
dependencias “para recibir en su tierra
a quienes regresan a visitar su hogar,
familia y seres queridos”.

En la conferencia mañanera de la
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo
de este lunes 23 de diciembre en
Palacio Nacional, Rodríguez reconoció
que los y las connacionales en Estados
Unidos contribuyen con su “esfuerzo,
trabajo y amor” al desarrollo económi-
co y cultural de dos naciones.

“El objetivo de este programa es
establecer políticas públicas y estrate-
gias y acciones preventivas, de asisten-
cia y orientación para asegurar que el
ingreso, tránsito y salida de nuestros
connacionales se lleva a cabo con abso-
luta garantía de sus derechos, la seguri-
dad de sus bienes, personas y el pleno
conocimiento de sus obligaciones”,
expuso la titular de Segob.

Este operativo, en el que también
participan gobiernos estatales y munic-
ipales, inició el 28 de noviembre y con-
cluirá el 12 de enero de 2025 en los 31
estados y en la Ciudad de México.

Mencionó la secretaria de
Gobernación que para el gobierno de la
cuarta transformación es fundamental
dar las mejores condiciones y respeto a
los derechos humanos, sin contratiem-

pos, de forma ágil y segura.
Puntualizó que 37.3 millones de

mexicanos viven en Estados Unidos;
10.6 millones nacidos en México y
26.7 millones son de segunda y tercera
generación.

Para el operativo se instalaron 226
módulos de atención en el país y 522
observadores contribuyen a que las
actividades se desarrollen adecuada-
mente, además que se han distribuido
800 mil guías paisano en inglés y
español con información diversa.

Hasta el momento se han brindado
más de 670 mil atenciones, atención a
grandes caravanas vehiculares y se han

recibido 41 quejas por robo y abuso de
autoridad.

“El gobierno de la presidenta
Claudia Sheinbaum reconoce que nues-
tra heroínas y héroes migrantes son
mujeres y hombres que trabajan duro
con muchas dedicación y amor para
sacar adelante a sus familias, son
padres y madres, hermanos y hermanas
que tuvieron que migrar por un futuro
mejor para sus hijos e hijas, son
soñadores y soñadoras que forjan día a
día el bienestar de sus familias, el bien-
estar del país que los vio nacer y tam-
bién el bienestar del país donde viven y
trabajan”, expresó.

Secretaría de las Mujeres pide justicia para el caso de María Elena Ríos: ‘No
está sola’.

Realiza México operativo para proteger
del robo y extorsión a paisanos

Se reúne Monreal  con Sheinbaum
para revisar la agenda legislativa
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El coordinador de Morena en la Cámara de
Diputados, Ricardo Monreal, se reunió esta tarde
con la presidenta Claudia Sheinbaum. Foto: X
@RicardoMonrealA El coordinador de Morena
en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, se
reunió esta tarde con la presidenta Claudia
Sheinbaum para revisar la agenda legislativa del
próximo período de sesiones que inicia en
febrero de 2025.

"Me reuní con la presidenta @Claudiashein
para darle un saludo y un abrazo de parte de las
y los diputados de Morena y desearle felicidades.
También revisamos la agenda legislativa del
próximo año y las prioridades para la nación",
escribió el legislador en su cuenta de X.

Entre las reformas que aprobarán Morena y
sus aliados en el próximo período esta la reforma
constitucional para prohibir la producción y con-

sumo de maíz transgénico.Se trata de una refor-
ma que envió el ex presidente López Obrador el
pasado 5 de febrero de este año, junto con otras
19. De ese paquete también falta por aprobar la
reforma político-electoral; la referente a que el
Estado garantice la atención médica integral; y la
de sueldo de los funcionarios públicos.

Sheinbaum dice que en 2025 trabajará para bienestar de México; exhorta a evi-
tar el consumismo.

Promete trabajar en cuerpo y alma 
por el bienestar de México en 2025

Dedicará el Gobierno de México
el año 2025 a la mujer indígena

El Gobierno mexicano presentó movilización de seguridad para proteger a los millones
de migrantes de los robos del crimen organizado y las extorsiones de los funcionarios.

El Gobierno de México implementó el operativo especial “Bienvenida heroí-
nas y héroes paisanos”. 
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La secretaria de las Mujeres, Citlalli
Hernández Mora, externó su solidari-
dad a la saxofonista mexicana María
Elena Ríos después de que se
difundieran en redes sociales una serie
de videos en los que "Malena", como
apodan a la activista, agrediera física-
mente a una mujer a quien denunció
"ser enviada por Vera Carrizal".

Mediante su cuenta X, Hernández
Mora confirmó que por una orden judi-
cial, se le permitió al exdiputado de
Oaxaca y agresor de la saxofonista,
Juan Antonio Vera Carrizal, ser
excarcelado e internarse en un hospital
por supuestos temas de salud delicada.

De acuerdo a la secretaria, Elena
Ríos se percató de esta situación y
"teme que ello se convierta en un ries-
go" que impida que su atacante vuelva
a la prisión.

Debido a esta orden judicial, Citlalli
Hernández garantizó que "desde el
primer momento" ha estado en comu-
nicación directa con la saxofonista.

Asimismo, aseguró que sostiene
contacto también con el Gobernador de
Oaxaca, Salomón Jara Cruz, el Fiscal y
la presidenta del Poder Judicial en el

estado para "conocer la situación" y al
mismo tiempo "manifestar su preocu-
pación legítima".

Finalmente, la titular de la
Secretaría de las Mujeres exhortó a las
autoridades judiciales a "garantizar la
más pronta justicia" en el caso de María
Elena Ríos y reiteró que "está al pendi-
ente" porque la justicia para Malena es
"fundamental" y debe ser integral y no
revictimizante. "No está sola", declaró
Hernández.

María Elena Ríos denunció desde el
Hospital Reforma de la Ciudad de
Oaxaca que la excarcelación de Vera
Carrizal fue "ilegal". De acuerdo a la
saxofonista el Tribunal no le notificó
que el agresor estaba hospitalizado de
gravedad desde el 2 de diciembre.

Según Malena, no podía decir quién
le notificó sobre lo sucedido debido a
que "la pueden matar" y, además, ase-
guró que el gobernador Jara Cruz
mandó policías para amedrentarla y
expulsarla del hospital.

"Por favor, presidenta, usted me vio,
usted me vio a los ojos y vio mis cica-
trices. Lo único que busco es justicia. 

El Gobierno de Oaxaca está esperan-
do estas fechas decembrinas para dar a
la fuga a Juan Antonio Vera Carrizal.

Exige Citlalli Hernández mantener
en custodia al agresor de Elena Ríos

cuatro figuras de mujeres que apare-
cerán como emblema correspondiente al
2025: una mexica, una maya, una mixte-
ca y una tolteca.

El director del INAH dejó pendiente
explicar las particularidades de cómo
fue que se hizo esta selección: “Dejando
claro que nunca vamos a poder expresar
la inmensidad y la diversidad de nue-
stros pueblos indígenas, nuestros pueb-
los originarios, se trata simplemente de
dar ejemplos”.

Diego Prieto, director del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH).

Monreal se reúne con Claudia para revisar
agenda; destacan prioridades.
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El 16 de diciembre la FGR informó
que resultado de la cooperación interna-
cional, Osiel Cárdenas fue deportado a
México por autoridades de EU. 

Un juez dictó auto de formal prisión
en contra de Osiel Cárdenas Guillén ex
líder del cártel del Golfo y fundador de
“Los Zetas”, por su probable respons-
abilidad penal en el ilícito de delincuen-
cia organizada en su hipótesis de delitos
contra la salud.

De acuerdo con la indagatoria, el nar-
cotraficante conocido como “El Mata
Amigos”, realizaba alianzas con miem-
bros de diversas bandas criminales,

además de traficar drogas en el Puerto de
Lázaro Cárdenas, Michoacán, y
Guerrero.

La Fiscalía General de la República
(FGR) señaló que derivado de las prue-
bas aportadas por el agente del
Ministerio Público de la Federación
(MPF), el Juzgado Cuarto de Distrito en
Materia Penal con residencia en Toluca,
le dictó auto de formal prisión en el
“Altiplano”, en Almoloya de Juárez,
Estado de México.

En la última semana, se le cumpli-
mentó orden de aprehensión en reclusión
por la probable comisión del delito de
homicidio calificado en contra de seis
personas, familiares de un testigo prote-

gido.
En su primera audiencia del 18 de

diciembre, en el Altiplano, Cárdenas
Guillén se declaró inocente y negó los
señalamientos del Ministerio Público
Federal.

El 16 de diciembre de este año, la
FGR informó que resultado de la coop-
eración internacional, el narcotraficante
fue deportado a México por las autori-
dades de Estados Unidos.

En esa ocasión la FGR resaltó que
cuenta con tres órdenes de aprehensión
pendientes de cumplimentar en contra de
Cárdenas Guillen por los delitos de
homicidio calificado, delincuencia orga-
nizada y contra la salud.

Enfatizó que se reactivarán y contin-
uarán siete procesos penales federales,
por su probable responsabilidad en la
comisión de diversos delitos, entre los
que se encuentran delincuencia organi-
zada con la finalidad de cometer delitos
contra la salud, delincuencia organizada
con la finalidad de cometer operaciones
con recursos de procedencia ilícita.

Así como delitos contra la salud,
operaciones con recursos de procedencia
ilícita, acopio, portación y posesión de
armas de fuego y de cartuchos de uso
exclusivo del Ejército, posesión de cartu-
chos de uso exclusivo del Ejército y
cohecho.

Por estos delitos, se estima que el nar-
cotraficante alcance una pena aproxima-
da de hasta 730 años de prisión por las
órdenes de aprehensión pendientes, más
las penas que resulten por los procesos
que serán reactivados.

Martes 24 de diciembre de 2024
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La presidenta Claudia Sheinbaum
Pardo señaló que en caso de que haya
deportaciones masivas con la llegada de
Donald Trump a la Presidencia de
Estados Unidos en enero próximo, los
migrantes de otras nacionalidades
deberán ser repatriados a sus países de
origen y no a México.

En conferencia de prensa, la man-
dataria federal garantizó que los conna-
cionales en el país vecino contarán con
apoyo legal en los consulados y "no los
vamos a dejar solas, solos en ningún
momento "

"En caso de darse una deportación, lo
que nosotros estamos planteando es que si
bien México es solidario, generoso con
todas las nacionalidades, nosotros pedi-
mos que nosotros recibimos a los y a las
mexicanos, pero que debe de haber una
manera de que haya una repatriación de
las otras nacionalidades a sus países de
origen porque, repito México es solidario,
pero nosotros pedimos que haya el recur-
sos necesario para que puedan ser repatri-
ados a sus países y siempre buscar la
mejor manera de contribuir con ello",
dijo.

Sheinbaum no asistirá a toma
de protesta de Nicolás Maduro

La Presidenta Claudia Sheinbaum
Pardo informó que no asistirá a la toma de
protesta el 10 de enero de Nicolás
Maduro como presidente de Venezuela,
pero enviará a un representante.

"Va a ir una representación como el
propio embajador que está en Venezuela",
aclaró en la conferencia matutina de este
lunes.

Respecto a la toma de protesta de
Donald Trump, Sheinbaum Pardo reiteró
que aún no le ha llegado la invitación.

"En el segundo caso entiendo que
todavía no hay invitaciones, no solamente
invitaciones, todavía no hay invitaciones
en general", mencionó.

Agregó: "Aunque el Presidente Trump
mencionó que iba a invitar al Presidente
Xi Jinping, en una de sus conferencias de
prensa".

La presidenta de México
enviará una representación
La presidenta de México, Claudia

Sheinbaum, reveló este lunes que enviará
una representación de su Gobierno a la
investidura de Nicolás Maduro de

Venezuela el 10 de enero, lo que marca la
primera vez que reconoce la reelección
del mandatario, rechazada por distintos
gobiernos y organizaciones nacionales e
internacionales.

La gobernante mexicana hizo este
anuncio en su conferencia matutina, sin
dar más detalles, cuestionada por una
periodista de Telesur sobre su asistencia a
las ceremonias de toma de posesión de
Maduro, en Venezuela, y de Donald
Trump, en Estados Unidos.

“En el primer caso va a ir una repre-
sentación o el propio embajador que está
en Venezuela (Leopoldo de Gyves), y en
el segundo caso, entiendo que todavía no
hay invitaciones, no solo a México, sino
que todavía no hay invitaciones en gener-
al", declaró Sheinbaum en el Palacio
Nacional.

La gobernante mexicana había negado
apenas el 13 de diciembre haber recibido
una invitación para asistir al acto protoco-
lario del 10 de enero en Venezuela, donde
el abanderado de la oposición mayori-
taria, agrupada en la Plataforma Unitaria
Democrática (PUD), Edmundo González
Urrutia, también asegura que tomará pos-
esión.

Migrantes de otras nacionalidades
deben de ser repatriados a sus países

La Presidenta dijo que, si bien México es generoso, Deben de buscar una
manera de repatriarlos a sus países de origen no a México

Osiel Cárdenas Guillén, fundador de los Zetas, enfrenta cargos por delin-
cuencia organizada; le dictan auto de formal prisión.

Se propone la adición de una nueva fracción al Artículo 67 y de un párrafo
cuarto al Artículo 70, ambos de la Ley General de Educación Superior. 

Crisis Migrantes: Deportados de EU deben de ser repatriados a sus países,
no a México, declaró Sheinbaum.

Propone diputado del PRI eliminar
pago por título universitario
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El diputado Christian Castro Bello,
integrante del Grupo Parlamentario del
PRI, presentó una iniciativa para eliminar
los pagos para la obtención de títulos pro-
fesionales, tanto en escuelas públicas
como privadas, con el fin de reconocer el
esfuerzo de las y los estudiantes.

El legislador priista señaló que el
objetivo de eliminar este gasto es el de
incentivar, tanto la obtención del título
profesional como la de motivar a las y
los estudiantes a tener un óptimo
aprovechamiento para obtener un
promedio de calificación general de 8.5
o su equivalente.

Para ello, explicó, se propone la adi-
ción de una nueva fracción al Artículo
67 y de un párrafo cuarto al Artículo
70, ambos de la Ley General de
Educación Superior.

Expuso que las instituciones públi-

cas de educación superior, así como las
instituciones privadas deberán contem-
plar en sus presupuestos los recursos
suficientes para exentar los costos de
los trámites de titulación del nivel
licenciatura o su equivalente, a las y los
estudiantes que obtengan un promedio
general final de 8.5, o su equivalente,
durante sus estudios de educación
superior.

El Legislador de Campeche aseguró
que las instituciones públicas de edu-
cación superior deberán realizar los
ajustes necesarios en el Presupuesto de
Egresos de la Federación para el
Ejercicio Fiscal de 2025, a fin de que
se cuente con la suficiencia pre-
supuestal para la exención de los cos-
tos para dicho trámite.

Recordó que de acuerdo con un
México tiene la proporción más baja de
población en edad de trabajar con un
título de educación superior 

Dictan formal prisión a Osiel, fundador de los Zetas
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El Senado de la República informó
que en el primer periodo ordinario de
sesiones, del 1 de septiembre al 15 de
diciembre se han modificado 58 artícu-
los constitucionales. 

En lo que considera el inicio de una
legislatura más productivo, el Senado
de la República informó que en el
primer periodo ordinario de sesiones,
del 1 de septiembre al 15 de diciembre,
aprobó 16 reformas constitucionales,
16 reformas a otros ordenamientos, tres
leyes de nueva creación y otros seis
decretos. Con todo ello se han modifi-
cado 58 artículos constitucionales.

En 49 sesiones ordinarias a lo largo

de tres meses y medio, lo que marcó un
récord, la Cámara Alta aprobó entre
otras, la reforma al Poder Judicial, a la
Guardia Nacional para adscribirla a la
Secretaria de la Defensa Nacional, la
reforma de Supremacía Constitucional,
en materia de Seguridad Pública y de
prisión preventiva oficiosa.

También aprobó reformas para ele-
var a rango constitucional los progra-
mas de bienestar, en materia de bienes-
tar animal y de vivienda de los traba-
jadores, así como la reforma de simpli-
ficación orgánica del Poder Ejecutivo.

Además, ratificó seis nombramien-
tos dentro del personal diplomático,
entre ellos el del secretario de

Relaciones Exteriores, Juan Ramón de
la Fuente; el embajador de México ante
el Reino de Jordania y el del cónsul
general en Miami, Florida, Estados
Unidos, Rutilio Escandón Cadenas.

En este periodo, el grupo parlamen-
tario de Morena presentó 176 iniciati-
vas, seguido de la bancada del PAN,
con 74; el Partido Verde, con 71; el
PRI, con 59; el Partido del Trabajo, con
19; y Movimiento Ciudadano (MC),
con 12. Asimismo, se recibieron 13 ini-
ciativas del Poder Ejecutivo.

De los 326 puntos de acuerdo pre-
sentados, 100 fueron de Morena, 77 del
PRI, 48 del PAN, 27 de MC, 25 del
Partido Verde y 22 del Partido del
Trabajo.

Celebran aprobación de 16 reformas en el Senado; se legisló al vapor: oposición

Sinaloa/El Universal.-                   

Elementos de la Secretaría de Marina
(Semar), en coordinación con la Fiscalía
General de la República (FGR),
localizaron y neutralizaron un laborato-
rio clandestino, presuntamente empleado
para la elaboración de drogas sintéticas,
que podría pertenecer a “Los Mayos”.

De los más de 10 laboratorios que ha
desmantelado la dependencia, es el de
mayores dimensiones y no se generó
violencia producto de la operación.

El laboratorio clandestino fue localiza-
do en el poblado del Corral Viejo,
Sinaloa, en donde se encontró 1 tonelada
de producto terminado (mezclado), 300
litros de producto terminado (cocimien-

to), ocho mil 100 litros de precursores
químicos, tres mil 500 litros de químicos.

También cinco mil 750 litros y cinco
mil 360 kilos de sustancias de uso dual,
además de diverso equipo, tambos y
bidones de diversas capacidades, presun-
tamente empleados para la elaboración
de droga sintética.

El laboratorio y el material diverso
fueron destruidos en el lugar en presen-
cia de la autoridad competente, evitando
así la distribución y elaboración de estu-
pefaciente sintético.

Cabe señalar que dos millones 31 mil
960 dólares sería la afectación con este
aseguramiento del laboratorio.

La Semar resaltó que contribuye en la
suma de esfuerzos para combatir las con-

ductas delictivas, tanto en el establec-
imiento de laboratorios clandestinos,
como en la elaboración de drogas sintéti-
cas en el país, debilitando con la produc-
ción y distribución de este tipo de estupe-
facientes por parte de grupos delictivos.

Sheinbaum asegura 
apoyo total a Sinaloa

Ante la violencia que se ha generado
en los últimos meses, principal en
Culiacán, la presidenta Claudia
Sheinbaum, aseguró que no dejará solos
a los sinaloenses, y que el nuevo secre-
tario de Seguridad Pública estatal, el
general Óscar Rentería Schazarino, tiene
el objetivo de coordinarse para construir
la paz en la entidad.

Desmantela Marina laboratorio clandestino

La Secretaría de Marina desmantela laboratorio clandestino. 

Senado destaca aprobación de 16 reformas constitucionales; entre ellas al
Poder Judicial y Guardia Nacional.



81-83-45-46-15 / 81-83-45-40- 80 MONTERREY, N.L. MARTES 24 DE DICIEMBRE DE 2024

El dato del día
Los festejos de Navidad y fin de año tienen como
efecto un aumento en los accidentes de tránsito. 
Según la Asociación Mexicana de Instituciones de
Seguros (AMIS), los siniestros viales incrementan
entre un 5% y un 10% durante esta temporada, mien-
tras que su severidad se eleva hasta un 15 por ciento.

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 días

Cetes 350 días

Centenario
$43,700.0

Plata México
$599.21

VentaDlr. Americano

Interbancario 20

Interbancario 23

$20.76

$20.05

$20.21

10.2344

10.4276

10.5587

8.10

8.328383

8.327692

8.3298931,004.52

Actual

$19.59

$20.04

$20.20

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis 24

Udis 25

Udis 26

Udis 27

9.80

9.84

9.76

9.86

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

64.29
Brent

72.03
WTI

68.66

S&P BMV 

-0.27%

FTSE BIVA

-0.22%
MEXICO BIVA

Dow Jones

0.16%42,840.26

NUEVA YORK
42,906.95

49,586.21 49,450.89

MÁS PROFUNDO

30 enero - 
2 febrero

Cintermex

1,006.71

8.332095

23 de Diciembre 2024

20.2064
19.59 20.76

20.99

0.12854 0.12859

49,450.89

0.27%  Menos

Baja

0.13 centavos más

0.29 centavos más

0.00032 centavos más

42,906.95

0.16%  más

9.80 9.95

66.69

21.00

Sube135.32

Cd. de México/El  Universal.-                  

Al admitir que ha habido retrasos, la
presidenta Claudia Sheinbaum garantizó
ayer que Pemex pagará a todos sus
proveedores por partes, una en diciembre
y otra entre enero y febrero de 2025,
porque hay recursos. "A todos se les va a
pagar y esto sirvió para hacer una revisión
de estas deudas que se tenían y se va a ir
pagando en los siguientes meses, no se va
a quedar nadie sin recibir su pago", dijo.

Empresarios se reunirán 
con la Presidenta

En medio de los dimes y diretes de
funcionarios canadienses contra la partic-
ipación de México en el T-MEC, diri-
gentes mexicanos y de Canadá de organ-
ismos del sector privado se reunirán el 15

de enero del próximo año.
"Este encuentro subraya el compro-

miso de líderes empresariales de México
y Canadá de reforzar las cadenas de sum-
inistro integradas de larga tradición y pro-
mover inversiones recíprocas y la coop-
eración económica", a fin de que
Norteamérica siga como una de las
regiones más competitivas, dinámicas e
integradas del mundo, dijo el sector pri-
vado de ambos países.

De acuerdo con datos preliminares, el
Consejo Coordinador Empresarial (CCE)
y el Business Council of Canada organi-
zan este encuentro, "con el objetivo de
fortalecer las relaciones comerciales, pro-
mover la seguridad económica continen-
tal y fomentar la integración económica
de América del Norte para consolidar una
región más próspera y competitiva".

Cd. de México/El Universal.-             

El valor de las exportaciones e
importaciones mexicanas de mercancías
durante el mes pasado creció tras el triun-
fo de Donald Trump en las elecciones
presidenciales de Estados Unidos, de
acuerdo con datos publicados por el
Instituto Nacional de Estadística y
Geografía (Inegi).

Las exportaciones totales de mer-
cancías reportaron un avance anual de
3.7% en noviembre, luego de un alza de
11.2% en octubre.

En el penúltimo mes del año, el valor
de las ventas al exterior de mercancías
alcanzó 52 mil 25 millones de dólares,

cifra integrada por 49 mil 643 millones de
dólares de ventas no petroleras y por 2 mil
382 millones de dólares de petroleras,
detalló el instituto.

Lo anterior significó un retroceso de -
2.7% en las exportaciones petroleras y un
aumento de 4.0% en las no petroleras. Al
interior de las exportaciones no petrol-
eras, las dirigidas a Estados Unidos avan-
zaron 4.4% a tasa anual, mientras que las
canalizadas al resto del mundo se incre-
mentaron en 1.8%.

En tanto, el valor de las importaciones
de mercancías en noviembre fue de 52
mil 158 millones de dólares. Dicha cifra
fue resultado neto de un avance de 6.7%
en las importaciones no petroleras y de

una caída de -15.8% en las petroleras.
Al considerar las importaciones por

tipo de bien, se observaron alzas anuales
de 6.5% en las importaciones de bienes
de uso intermedio, y de 3.3% en las de
bienes de capital. A su vez, las importa-
ciones de bienes de consumo retro-
cedieron un -0.2%.

La información oportuna de comercio
exterior mostró un déficit comercial de
133 millones de dólares, saldo que se
compara con el superávit de 561 millones
de dólares en el mismo mes del año pasa-
do.

En los primeros 11 meses de 2024, la
balanza comercial presentó un déficit de
10 mil 779 millones de dólares, mientras
en el mismo periodo de 2023 el saldo
negativo fue de 9 mil 734 millones de
dólares.

En el mes de referencia, las exporta-
ciones de productos manufacturados
alcanzaron un valor de 46 mil 956 mil-
lones de dólares, lo que representó un
avance de 3.4% a tasa anual.

Los crecimientos anuales más impor-
tantes se observaron en las exportaciones
de productos de la minerometalurgia, con
24.6%; de maquinaria y equipo especial
para industrias diversas, 22.2%; de pro-
ductos textiles, artículos de vestir e indus-
tria del cuero, con 8.0%, y de productos
de la siderurgia, con 5.4%.

Por su parte, las exportaciones de pro-
ductos automotrices registraron un incre-
mento anual de 0.2%. Este se derivó de la
combinación de un alza de 4.1% en las
ventas canalizadas a Estados Unidos y de
un descenso de 17.2% en las dirigidas a
otros mercados.

Cd. de México/El Universal.-  

La guerra comercial esperada
con el inicio del gobierno de
Donald Trump en Estados Unidos
en 2025 afectará en mayor medida
a China, México y Canadá, estimó
Fitch Ratings.

De acuerdo con la calificadora,
las propuestas de gobierno del
republicano, que incluyen recortes
de impuestos y desregulación,
serían positivos en términos gen-
erales para el crédito corporativo
estadounidense, al menos en el
corto plazo, la prioridad política
inmediata de Trump probable-
mente se centre en el proteccionis-
mo.

En sus perspectivas crediticias
globales para 2025, la agencia
recordó que Trump prometió reit-
eradamente aumentar los arance-
les generales a los principales
socios comerciales y ha reiterado
sus promesas desde la elección de
aumentar significativamente los
aranceles específicamente a los

socios comerciales más impor-
tantes de Estados Unidos, China,
México y Canadá. 

Como resultado, agregó, Fitch
ahora ha incluido un aumento sig-
nificativo en las tasas arancelarias
efectivas de Estados Unidos en su
caso base macroeconómico. 

Así, dentro de sus estimaciones
para el año próximo, ha asumido
que los aranceles solo se aplicarán

a las importaciones sujetas a dere-
chos. 

China, el país más afectado
según nuestras hipótesis arance-
larias, experimentará un aumento
de su tasa arancelaria efectiva de
casi el 35% desde el 10% en 2024.
Los modelos económicos sug-
ieren que el PIB mundial será
cerca de 1 punto porcentual más
bajo en 2025 que sin ningún

aumento arancelario, y que China,
México y Canadá serán los más
afectados. 

Existe una incertidumbre sig-
nificativa en cuanto a qué arance-
les impondrá finalmente la admin-
istración Trump, con riesgos de un
aumento aún mayor o de una apli-
cación más amplia que nuestro
caso base", dijo la agencia.

Fitch Ratings explicó que los
importantes recortes de tasas de
los bancos centrales, los balances
saludables y la desaceleración del
crecimiento económico mundial
de sólo 0.2 puntos porcentuales
sustentan una perspectiva crediti-
cia ampliamente neutral en 2025.

"Sin embargo, la desacel-
eración económica continua en
Estados Unidos y China, la fragili-
dad de la recuperación de la euro-
zona, las incertidumbres significa-
tivas en torno a la política
económica estadounidense y los
puntos críticos geopolíticos pre-
sentan riesgos crediticios clave",
agregó.

Cd. de México/El Universal.-                  

Las importaciones de microalambre
para soldar, originario de Vietnam, se
gravarán con una cuota compensatoria,
a partir de mañana 24 de diciembre,
porque ingresaron a México a precios
por debajo de los que se dan en el mer-
cado nacional, lo que constituyó una
amenaza que daña a los productores
mexicanos, dijo la Secretaría de
Economía.

El caso se inició a petición de
Electrodos Infra y de Plásticos y
Alambres, dos empresas que solicitaron
iniciar una investigación por prácticas
desleales de comercio internacional
contra las importaciones de microalam-
bre para soldar originarios de Vietnam,
porque entraban por debajo del precio
real.

Después de una investigación de la
Unidad de Prácticas Comerciales
Internacionales, la Secretaría de
Economía dijo que "las importaciones
investigadas se efectuaron con un mar-
gen de discriminación de precios de
36.23%".

En el Diario Oficial de la Federación
la dependencia explicó que "las
importaciones investigadas se incre-
mentaron en términos absolutos y rela-
tivos. 

Durante el periodo analizado (febrero
2020 a enero 2023) crecieron 224%".

Ello considerando que aumentaron
114% en el periodo de febrero 2021 a
enero 2022 y 51% en el periodo de

febrero de 2022 a enero de 2023.
De febrero de 2020 a enero de 2022

"el precio promedio de las importa-
ciones investigadas se ubicó por debajo
del precio de venta al mercado interno
de la rama de producción nacional, en
porcentajes de 11%, 14% y 33%,
respectivamente, y del precio promedio
de las importaciones de otros orígenes,
en porcentajes de 28%, 22% y 44%,
respectivamente", dijo la dependencia.

Por ello, se impondrá la cuota com-
pensatoria a partir de mañana martes 24
de diciembre a dicho producto, por un
período de cinco años.

La medida fue tomada para proteger
a los productores nacionales de
microalambre para soldar, quienes argu-
mentaron que la entrada de estos pro-
ductos a precios bajos afectaba directa-
mente la competitividad del mercado
interno.

Las empresas mexicanas que solici-
taron la investigación, Electrodos Infra
y Plásticos y Alambres, expresaron que
los precios bajos de importación ponían
en riesgo la sostenibilidad de su
operación.

Prevén que guerra arancelaria
afectará el comercio global

Crece valor en la exportación tras triunfo de Trump

Las exportaciones automotrices crecieron 0.2%, con alzas en ventas al país
del norte.

Responde México al dumping de microalambre de Vietnam 

La mandataria señaló que los retrasos permitieron realizar una revisión de
las deudas y establecer un plan de pagos escalonado.

Saldará Pemex deudas con
proveedores: Sheinbaum

El gobierno mexicano aplicará una cuota compensatoria de cinco años a las
importaciones vietnamitas, tras comprobar prácticas desleales.

Se proyectó que los aranceles impuestos por la nueva admin-
istración elevarán las tasas efectivas a niveles históricos.

La agencia Fitch Ratings asegura que las políticas de Donald Trump dañarán
severamente a China, México y Canadá, reduciendo el PIB mundial en 2025.

Se ofrecerán un total de 526 pre-
mios directos.

Darán hasta 204 mdp
en Sorteo Gordo

Navideño
Cd. de México/El Universal.-                 

Esta Navidad se puede obtener un
premio de hasta 204 millones de pesos
en el Sorteo Gordo de Navidad, organi-
zado por la Lotería Nacional.

El sorteo se llevará a cabo el 24 de
diciembre a las 20:00 horas y se realiza
en cuatro series con un total de 430 mil-
lones 259 mil pesos repartidos en 16 mil
722 premios.



8183-45-46-15 / 8183-45-40- 80 Ext. 210  MONTERREY, N.L. MARTES 24 DE DICIEMBRE DE 2024

César López.-                                      

Este 2024 marcó un récord para el

Museo de Arte Contemporáneo de

Monterrey, pues recibió a lo largo del

año a 262 mil 001 personas.

Asimismo, este año también hubo

un acontecimiento especial para dicho

museo, ya que recibió el reconocimien-

to como el Mejor Museo de Arte

Moderno y Contemporáneo del 2023.

La cifra de asistencia del 2024 (con

corte al 23 de diciembre) representa un

aumento del 28.3 % con respecto al

2023, cuando el museo recibió a 204

mil 095 personas. Tan solo en Semana

Santa, del martes 26 al domingo 31 de

marzo, MARCO recibió a 12 mil 854

visitantes, la cifra más alta de los últi-

mos 6 años en el mismo periodo.

El aumento de las visitas en parte se

debe a que el museo cuenta con dos

días de entrada libre: el miércoles,

como tradicionalmente lo ha ofrecido

la institución, y el domingo. Desde el

10 de abril de 2022 y hasta la fecha, el

museo ha recibido 232 mil 302 visi-

tantes en los domingos.

También, el aumento de visitas tiene

relación con un robusto programa de

exposiciones. Entre ellas, la muestra

más visitada fue “Dan Flavin. Obras

del Día Art Foundation”, a la que

asistieron 119 mil 604 personas. Se

trató de la primera exposición en

México dedicada al artista norteameri-

cano clave en el minimalismo, pionero

en el uso de la luz fluorescente como

material artístico, generando ambi-

entes de color e inmersivos. 

Además, otros momentos en los que

el museo tuvo una gran asistencia

fueron las Noches de Verano MARCO,

donde se combinan visitas guiadas por

las exposiciones con un concierto de

música o DJ Set. En su segunda edi-

ción asistieron 22 mil 741 personas,

42% más que en el 2023 a la que

asistieron 15 mil 914 personas.

Participaron Nortec: Bostich +

Fussible, Sambra, Pato Machete,

Missound, Baby 2000, Poniboy,

Kalexis y Nota Culichi. El cierre de la

temporada 2024 estuvo a cargo de Gil

Cerezo, quien creó para MARCO el

concepto original de "Gil Cerezo &

Friends" donde tuvo invitados espe-

ciales como la cantante Majo Aguilar y

César Pliego, bajista de Kinky, además

de artistas emergentes como Mené.

Las sinergias institucionales contin-

uaron en el 2024, pues de las 13

exhibiciones en sala, dos de ellas

fueron parte de un intercambio con

museos del país. Fue el caso de “Jorge

Méndez Blake. Proscenios literarios”,

proveniente del Museo Cabañas en

Guadalajara, recinto que a su vez tuvo

en sus espacios “Helen Escobedo.

Ambientes totales” producida por

MARCO. 

Al mismo tiempo, en MARCO se

exhibió “Eduardo Terrazas. Equilibrio

múltiple”, una retrospectiva al distin-

guido arquitecto y artista, proveniente

del Museo del Palacio de Bellas Artes,

institución que fue sede de “Damián

Ortega. Pico y elote”, la primera retro-

spectiva en México de uno de los artis-

tas más importantes a nivel interna-

cional, producida por MARCO.

El galardón a MARCO como el

Mejor Museo de Arte Moderno y

Contemporáneo también es un

momento a destacar del 2024.

Rompe MARCO récord
de visitas en 2024

Este año también recibió el reconocimiento como el Mejor Museo de Arte
Moderno y Contemporáneo del 2023.

Lleva pino de navidad
esperanza a los hogares

Es considerado una adaptación del árbol de la vida, propio de la mitología
nórdica.

César López.-                                       

Con el inicio de la época decembri-

na, cientos de hogares se iluminan con

la presencia del tradicional árbol

navideño, un elemento decorativo de

gran simbolismo para la celebración de

la Navidad.

Dicho adorno navideño es considera-

do una adaptación del árbol de la vida,

propio de la mitología nórdica, en el

cual estaba representada la cosmovisión

de los pueblos del norte de Europa.

Este árbol era usado para celebrar el

nacimiento del dios del Sol y la fertili-

dad, conocido como Frey, en fechas cer-

canas a las de nuestra actual Navidad.

Durante la evangelización de

Alemania, en el siglo VIII, se cuenta

que San Bonifacio, para acabar con la

adoración de dioses que desde el punto

de vista del cristianismo eran paganos,

cortó el árbol y en su lugar puso un pino

de hojas perennes, que simbolizaba el

amor de Dios, y lo adornó con man-

zanas, en representación del pecado

original, y velas, símbolo de la luz de

Cristo.

Con el tiempo, las manzanas y las

velas se transformarían en esferas y

luces, tal como nuestro árbol de

Navidad actual.

Por tradición, el pino es decorado

con una estrella, esferas de colores,

luces, espumilla, guirnaldas y lazos.

Puede ser tanto natural o artificial, su

color verde y su forma de punta son

símbolos de la vida y el amor de Dios, y

las luces que lo adornan nos remiten al

misterio de la Nochebuena, cuando

Jesucristo llega al mundo trayendo la

luz de una nueva esperanza.

Asimismo, recuerda al árbol del

Paraíso, de cuyo fruto comieron Adán y

Eva, incurriendo en el pecado original.

En este sentido, también hace referencia

a Cristo, el Mesías prometido para

lograr la reconciliación.

La tradición de poner los regalos de

Navidad al pie del árbol para los niños,

sea que los traigan los Reyes Magos,

San Nicolás o Santa Claus, es posterior,

y, sin embargo, tiene un profundo senti-

do cristiano, pues recuerda que del árbol

proceden todos los bienes.

Por último, el árbol de navidad, la

estrella simboliza a la estrella de Belén,

astro guía de los tres Reyes Magos hasta

Jesucristo; se coloca en el tope del

árbol, en tanto las esferas representan

los dones que Dios entregó a los hom-

bres. 

Se cuenta que inicialmente había

sido decorado con manzanas, como

símbolo de las tentaciones de que Cristo

nos vino a redimir, los lazos, guirnaldas

y espumillones son símbolos de la

unión familiar y la alegría, mientras que

las luces la representación de la luz que

Jesucristo trajo al mundo con su venida.

¿Qué significa el nacimiento navideño?
César López.-                                      

Como cada año, en el mes de

diciembre los hogares se llenan de un

espíritu de paz y amor con el

nacimiento de Jesucristo.

Durante todo este mes y la primera

semana de enero muchas familias

creyentes colocan un adorno muy

especial en sus hogares. Por medio del

cual recuerdan con amor y afecto el

motivo por el cual celebramos estas

fechas, el nacimiento.

El nacimiento es una colección de

figuras a escala o escala natural con

las que se representa el nacimiento de

niño Dios. En el cual también recibe la

visita de los pastores y de los reyes

magos al llevarles presentes.

Cabe mencionar que, es una tradi-

ción muy conocida en nuestro país y

año con año se colocan nacimientos en

hogares y ciudad. La idea de represen-

tar el nacimiento de Dios se le

atribuye a San Francisco de Asís.

Fue en el año de 1223 cuando

decidió celebrar una nochebuena

diferente y revivir este hecho históri-

co. Esto con motivo para dar a cono-

cer a las personas por qué celebramos

en estas fechas y su acontecimiento.

En ese año la representación se

hizo con personas y animales vivos y

gustó tanto que comenzó a hacerse

tradición. Con el tiempo, fueron cam-

biando las personas por figuras de

madera o de barro, actualmente

pueden ser de cualquier material.

Una de las mejores partes donde se

recomienda colocar esta importante

representación es al lado del árbol de

navidad. Para que pueda tener un

mayor significado les recomendamos

que puedan colocarlo en familia para

que sea aún más divertido.

El hacerlo de esta manera podrá

hacer que nos acerquemos más como

familia recreando el nacimiento del

niño Dios. De igual manera es una

buena oportunidad de reencontrarse

con nosotros mismos y poder autoe-

valuar nuestra vida durante el año.

Dentro de los personajes que son

más esenciales son María, José, los

Reyes Magos, pastores, y el pesebre

con el niño Dios. Pero también se

compone por burros, borregos, galli-

nas, pastores, chozas y un sinfín de

figuras más.

El nacimiento es una colección de
figuras a escala.

Exploran el impacto de la Navidad en el arte
El Universal.-                                     

Con motivo de las fiestas decembri-

nas, el Museo Nacional de San Carlos

escudriñó su colección de arte para pre-

sentar la exposición "Natividad, tiempo

de celebración" con obras de arte que

muestran cómo la Navidad fue un tema

que impactó en la historia del arte:

"Quisimos mostrar cómo los artistas tam-

bién participaron en esa configuración

religiosa", explic Zyanya Ortega, curado-

ra de la muestra.

La exposición cuenta con pinturas del

siglo XVI hasta el XVIII, que realizaron a

diversos artistas como Cornelius Galle

"El Viejo", Sebastián Gómez "El

Mulato", Johann Friedrich Overbeck, B.

Pach de Raus y otros artistas más sin

identificar.

La exposición busca mostrar cómo la

Navidad en el pasado era otro tipo de cel-

ebración, una que duraba 12 días, desde el

24 de diciembre con Noche Buena, hasta

el 6 de enero con la Epifanía. Ortega

reconoce que para el público en general

puede ser difícil conectar con las pinturas

religiosas, por lo que en esta exposición

se presentan esquemas que acompañan a

las pinturas para explicar su iconografía.

"Las vamos diseccionando. Para

nosotros es a veces complicado acer-

carnos a estas obras porque ya no ten-

emos ese bagaje cultural que ellos tenían.

Para nosotros nos pueden parecer pin-

turas bellas o bien manufacturadas, pero

nos cuesta trabajo acercarnos a sus sig-

nificados", dice la curadora.

Por ejemplo, en "La Anunciación"

(1653), del artista Willem van Herp, hay

rosas en el suelo, que al no tener espinas

son un símbolo de la pureza, lo que

comunica que Jesús fue concebido sin

pecado. Además de explicar la icono-

grafía, la exposición también muestra

cómo con el paso del tiempo se fue uni-

formando la manera en la que se repre-

sentaba el nacimiento de Jesús, como

resultado de una serie de sucesos históri-

cos.

La muestra estará abierta hasta febrero

de 2025.

El Museo Nacional de San Carlos presenta esta colección con pinturas del
sigo XVI hasta el XVIII.

Panquetzaliztli; la Navidad azteca en honor a Huitzilopochtli
El Universal.-                                

El Panquetzaliztli, la celebración

azteca que coincidía con el solsticio de

invierno rendía homenaje al

renacimiento del sol y a Huitzilopochtli,

deidad del sol y la guerra. Aunque los

rituales eran muy distintos, esta festivi-

dad comparte elementos simbólicos y

temporales con la Navidad cristiana,

destacando cómo las culturas

mesoamericanas integraron aspectos de

su cosmovisión al encuentro con la

tradición occidental.

¿CÓMO SE CELEBRABA 
ESTA FESTIVIDAD?

De acuerdo con un artículo de la

UNAM, el Panquetzaliztli se celebraba

en el quinceavo mes del calendario

mexica, entre el 7 y el 26 de diciembre

del calendario gregoriano, y estaba

estrechamente vinculado al solsticio de

invierno. Durante esta fecha, los mexi-

cas conmemoraban el renacimiento de

Huitzilopochtli, quien simbolizaba el

resurgimiento del sol tras el día más

corto del año.

Esta festividad no solo marcaba el

inicio de un nuevo ciclo agrícola, sino

también reforzaba la creencia de la vic-

toria de la luz sobre la oscuridad, un

paralelismo que también encontramos

en la Navidad cristiana, que celebra el

nacimiento de Jesús como esperanza y

renovación espiritual.

En la antigua Tenochtitlan, los temp-

los se decoraban con flores, banderas y

colores vivos, evocando las luces y dec-

oraciones navideñas actuales. Los feste-

jos incluían danzas, sacrificios y elabo-

radas ofrendas para garantizar la fort-

aleza del sol y la continuidad de la vida.

Uno de los rituales más destacados

consistía en crear una figura de

Huitzilopochtli con tzoalli, una mezcla

de semillas de amaranto y miel de

maguey. Esta figura era colocada en el

Templo Mayor, donde un sacerdote car-

acterizado como Quetzalcóatl disparaba

una flecha simbólica al corazón de la

imagen, para luego ser compartida y

consumida por el pueblo.

El profesor Sergio Sánchez Vázquez,

de la Universidad Autónoma del Estado

de Hidalgo (UAEH), explica que este

acto tenía una connotación simbólica

similar a la comunión católica, donde se

consume el cuerpo y sangre de Cristo.

Además, durante los festejos, un repre-

sentante conocido como el Painal recor-

ría las comunidades llevando bendi-

ciones y las virtudes de Huitzilopochtli.

El encuentro entre culturas generó un

sincretismo que unió tradiciones prehis-

pánicas y cristianas. El Panquetzaliztli,

centrado en el renacimiento del sol,

comparte con la Navidad el simbolismo

de la renovación y el inicio de un nuevo

ciclo. Al llegar los españoles, estas cele-

braciones fueron transformadas: los

misioneros prohibieron rituales consid-

erados paganos, como los sacrificios y

el consumo de amaranto, pero permi-

tieron la reinterpretación de sus creen-

cias. 
La festividad reforzaba la creencia de la victoria
de la luz sobre la oscuridad.
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Redacción/Brasil.-                                

El presidente brasileño, Luiz Inácio
Lula da Silva, firmó un decreto que
concede el indulto de Navidad a los
presos, pero sin beneficiar a los conde-
nados hoy por participar en los actos
golpistas del 8 de enero.

Hasta ahora, el Supremo Tribunal
Federal (STF) penó a 30 ejecutores de
los ataques perpetrados contra las sedes
de los Tres Poderes, en Brasilia.

En esa fecha, adeptos extremistas
del exmandatario Jair Bolsonaro bajo
gritos de intervención militar y rechazo
a la asunción de Lula al poder,
invadieron y saquearon los edificios del
Congreso Nacional, el STF y el Palacio
del Planalto, sede del Poder Ejecutivo.

Además de la abolición violenta del
Estado Democrático de Derecho, los
sancionados responden por los delitos
de asociación criminal armada, golpe
de Estado, daño calificado y deterioro
de patrimonio declarado. Prevista en la
Constitución, tal absolución resultó la
primera navideña del tercer mandato de
Lula y está destinada a aquellos que
cumplen con los requisitos especifica-
dos en un decreto presidencial.

Si se favorece con el perdón, el
preso tiene el castigo extinguido y
puede dejar la cárcel.

Entre los beneficiados, figuran con-
denados por delitos cometidos sin vio-
lencia o grave amenaza, mujeres incul-
padas a correctivos no superiores a
ocho años y que tengan enfermedad
crónica o sean portadoras de discapaci-
dad, presos en edad avanzada o con
dolencias terminales.

El texto no contempla a los conde-
nados por graves crímenes por violen-
cia contra la mujer, el medio ambiente
y el Estado Democrático de Derecho,
como es el caso de los condenados por
los episodios antidemocráticos del 8 de
enero.

Los jefes de facciones criminales
también están excluidos del perdón de
Navidad.

El indulto no tiene efecto automáti-
co. Después de la publicación, es nece-
sario que abogados y defensores públi-
cos de cada detenido con derecho a la
conmutación accionen la Justicia.

La víspera, Lula celebró una
Navidad anticipada con miles de
recolectores de materiales reciclables y
renovó su compromiso con la recu-
peración de la dignidad del pueblo más
pobre.

Junto a varios de sus ministros, el
exsindicalista visitó una feria de coop-
erativas de reciclaje en Brasilia, donde
se juntan unas tres mil personas dedi-
cadas a la recolección de residuos y
que, en su mayoría, se encuentran en
situación de calle.

Destruir es mucho más fácil y rápi-
do que construir y recuperar.

Redacción/Haití.-                                

Las Naciones Unidas aumentaron el
número de muertos de una reciente
masacre en la que decenas de ancianos
y líderes religiosos del vudú fueron
asesinados por una pandilla en Haití, y
pidieron a las autoridades llevar a justi-
cia a los responsables.

La Oficina Integrada de la ONU en
Haití indicó en un informe publicado el
lunes que entre el 6 y el 11 de diciem-
bre más de 207 personas fueron
asesinadas por la pandilla de Wharf
Jeremie. 

La pandilla sacó a las personas de
sus hogares y de un lugar de culto, las
interrogó y luego las ejecutó a tiros y
machetazos.

A principios de este mes, grupos de
derechos humanos en Haití habían esti-

mado que más de 100 personas fueron
asesinadas en la masacre, pero la nueva
investigación de la ONU duplica el
número de víctimas.

“No podemos pretender que no pasó
nada”, dijo María Isabel Salvador, rep-
resentante especial del secretario gen-
eral de la ONU en Haití.

“Hago un llamado al sistema de jus-
ticia haitiano para que investigue a
fondo estos horribles crímenes y
arreste y castigue a los perpetradores,
así como a quienes los apoyan”, dijo en
un comunicado.

Grupos de derechos humanos en
Haití dijeron que la masacre comenzó
después de que el hijo de Micanor
Altès, líder de la pandilla Wharf
Jeremie, muriera por una enfermedad.

La Cooperativa para la Paz y el
Desarrollo, un grupo de derechos

humanos, dijo que según información
que circula en la comunidad, Altès
acusó a personas del vecindario de
causar la enfermedad de su hijo.

“Decidió castigar cruelmente a
todos los ancianos y practicantes (de
vudú) que, en su imaginación, serían
capaces de lanzar un hechizo sobre su
hijo”, dijo el grupo en un comunicado
publicado poco después de que surgier-
an noticias de la masacre.

En el informe del lunes, las
Naciones Unidas dijeron que las per-
sonas fueron halladas en sus hogares y
en un lugar de culto por la pandilla de
Altès, donde primero fueron interro-
gadas y luego llevadas a un sitio de eje-
cución.

El organismo mundial añadió que la
pandilla intentó borrar evidencia de los
asesinatos quemando cuerpos, o

Redacción/Venezuela.-                                   

Un total de 956 de las más de 2.400
personas detenidas durante las protes-
tas contra la cuestionada reelección del
presidente Nicolás Maduro han sido
excarceladas antes de Navidad en
Venezuela, informó este lunes
(23.12.2024) la Fiscalía, tras anunciar
223 nuevas liberaciones.

"En el transcurso de la jornada de
hoy en coordinación con los tribunales
penales fueron revisados un nuevo
grupo de casos", dijo en un comunica-
do el Ministerio Público (MP) que ini-
ció el mes pasado un proceso de
revisión a los detenidos.

Durante la mañana se acordaron 177
liberaciones y en el transcurso de la
tarde 46 lo que eleva la cifra a "956

excarcelaciones realizadas en el marco
del debido proceso garantizado por la
Constitución de la República", añadió
el MP.

Familiares y allegados de los
detenidos llevan semanas protestando y
haciendo vigilias para exigir libera-
ciones antes de Navidad.

El viernes 20 de diciembre fueron
anunciadas 200 liberaciones, que se
sumaban a 179 ocurridas esa misma
semana y más de 300 desde noviembre.
Entre los casi 1.000 liberados hay ado-
lescentes, aunque las autoridades no
han precisado cuántos.

La ONG Foro Penal, que defiende a
"presos políticos", contaba hasta el
viernes cerca de 330, y continuaba con-
tabilizando.

Detenidos en protestas poselec-

torales
Esta misma organización registró

164 detenciones de adolescentes en el
marco de las protestas y según sus reg-
istros, la mayoría de los liberados
tenían medidas cautelares.

Las más de 2.400 personas
detenidas en las horas posteriores a la
proclamación de Maduro para un tercer
mandato de seis años fueron acusados
de terrorismo, incitación al odio y  lle-
vados a cárceles de máxima seguridad.

Las protestas se desataron luego de
que la oposición liderada por María
Corina Machado asegurara que su can-
didato, Edmundo González, ganó la
elección y no Maduro, cuya victoria fue
desconocida por Estados Unidos, la
Unión Europea y varios países de
América Latina.

Indica ONU que fueron más de 207
las víctimas de masacre en Haití

Antigua familia real griega 
recuperan la ciudadanía

Redacción/Grecia.-                                

Miembros de la antigua familia real
de Grecia expresaron el lunes su “pro-
funda emoción” ante la decisión de
restituir su ciudadanía griega, ponien-
do fin a una disputa de décadas con el
gobierno del país.

Grecia abolió la monarquía en un
referéndum de 1974 y la antigua famil-
ia real fue despojada de su ciudadanía
dos décadas después durante una dis-
puta sobre la antigua propiedad real
que pasó al control del Estado.

En una decisión publicada en la gac-
eta oficial fechada el viernes, se con-
cedió la ciudadanía a 10 miembros de
la antigua familia real. Incluyen a los
cinco hijos del fallecido rey
Constantino II y la exreina Ana-María,
así como a cinco de sus nietos.

“Es con profunda emoción que,
después de 30 años, volvemos a tener
la ciudadanía griega. La ley de 1994
nos privó de nuestra ciudadanía, deján-
donos apátridas con todo lo que esto
implica en términos de derechos indi-
viduales y gran angustia emocional”,
dijo la antigua familia real en un comu-
nicado en griego e inglés.

“Nuestro padre y nuestra familia
respetaron plenamente el resultado del
referéndum de 1974″, afirmó el comu-
nicado. “Sin embargo, la disposición
de la ley de 1994 sobre la ciudadanía,
resultado del estatus político de la
época, no era adecuada para un antiguo
jefe de Estado griego y una institución
que sirvió fielmente al país. El fallec-
imiento de nuestro padre marcó el fin
de una era”.

La familia de Constantino tiene estrechos lazos con la realeza europea a través
de su matrimonio con la princesa danesa Ana-María.

Supera Venezuela las 900 excarcelaciones de presos por crisis poselectoral

El decreto del indulto fue firmado por Lula y por el ministro de Justicia,
Flávio Dino.

El informe da cuenta que del 6 al 11 de diciembre la banda del llamado Rey
Mikano dio muerte a un gran grupo de habitantes del barrio Cité Soleil. 

Firma Lula indulto de Navidad y excluye a golpistas

Familiares y allegados de los detenidos llevan semanas protestando para exigir
liberaciones antes de Navidad. 

La Policía de Haití avanza en vehículos blindados para enfrentarse a grupos
criminales en la ciudad de Puerto Príncipe.

Redacción/Ucrania.-                    

El presidente ucraniano, Volodimir
Zelenski, aseguró este lunes que las
tropas norcoreanas que combaten con-
tra una incursión ucraniana en la región
rusa de Kursk sufrieron más de 3,000
bajas.

El presidente ucraniano, Volodimir
Zelenski, aseguró este lunes que las
tropas norcoreanas que combaten con-
tra una incursión ucraniana en la región
rusa de Kursk sufrieron más de 3,000
bajas.

"Según datos preliminares, el
número de soldados norcoreanos muer-
tos o heridos en la región de Kursk ha
superado ya los 3,000", escribió

Zelenski en la red social X.
Estas cifras superan con creces las

estimaciones del Estado Mayor de
Corea del Sur, que el lunes reportó más
de 1,100 militares norcoreanos muertos
o heridos cuando combatían contra
Ucrania junto a las fuerzas rusas.

Varios miles de soldados norcore-
anos fueron enviados a Rusia en las
últimas semanas para apoyar al ejército
de este país, según las potencias occi-
dentales.

Este lunes, Zelenski aseguró que
"hay riesgos de que Corea del Norte
envíe tropas y equipamiento militar
adicional al ejército ruso" y prometió
"respuestas tangibles" de Kiev.

El Estado Mayor surcoreano tam-

bién dijo haber observado preparativos
que le hacen pensar que Corea del
Norte se dispone a enviar más soldados
a Rusia, para reforzar o relevar a las
que ya combaten ahí.

Según Ucrania, el ejército ruso
lanzó a mediados de diciembre "inten-
sas operaciones ofensivas en la región
de Kursk, utilizando activamente
unidades del ejército norcoreano", que
ya "sufrieron grandes pérdidas".

Durante su conferencia de prensa
anual, el 19 de diciembre, el presidente
ruso Vladimir Putin admitió que no sabe
cuándo logrará su ejército expulsar a las
fuerzas ucranianas de Kursk, de la que
controlan una pequeña parte desde agosto
gracias a una ofensiva sorpresa.

Más de 3 mil soldados norcoreanos muertos en Kursk

Según datos preliminares, el número de soldados norcoreanos muertos o heri-
dos en la región de Kursk ha superado ya los 3.000, escribió Zelenski.

desmembrándolos y arrojándolos al mar.
La masacre es la última tragedia

humanitaria en Haití, donde la violencia
de las pandillas se ha intensificado desde
que el presidente de la nación fue
asesinado en un intento de golpe de
Estado en 2021.

Haití ha luchado por organizar una
elección que llene el vacío de poder y

restaure el gobierno democrático.
La nación caribeña está actualmente

gobernada por un consejo de transición
que incluye representantes de la comu-
nidad, la sociedad civil y los partidos
políticos, pero su gobierno no tiene con-
trol sobre áreas de la capital, y las pandil-
las están constantemente luchando por
puertos, carreteras y barrios.
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Hospitalizan a Bill Clinton
en Washington por fiebre
Redacción/Estados Unidos.-                                    

El expresidente de Estados
Unidos, Bill Clinton, fue ingresa-
do el lunes por la tarde en el
Centro Médico de la Universidad
de Georgetown en Washington,
después de desarrollar fiebre,
informó su portavoz a CNN. 

El exmandatario de 78 años
está siendo sometido a diversas
pruebas y observación para deter-
minar la causa de su malestar.

A través de un comunicado,
Ángel Ureña, subsecretario gener-
al de Clinton, aseguró que el pres-
idente se encuentra bien y
mantiene un buen estado de
ánimo. "Sigue de buen humor y
agradece profundamente los exce-
lentes cuidados que está recibien-
do", dijo Ureña, añadiendo que
Clinton espera estar en casa para
Navidad.

Clinton, quien ha tenido
antecedentes de problemas cardía-
cos, fue hospitalizado anterior-
mente por diversas afecciones. 

En 2004, se sometió a una
cirugía de bypass cuádruple y en
2010 se le colocó dos stents para
abrir una arteria bloqueada.

Además, en 2021, fue ingresa-

do por una infección que se
extendió a su torrente sanguíneo.

El exmandatario estaba en su
residencia en Washington cuando
se sintió mal y fue trasladado al
hospital para recibir atención
médica. 

A pesar de este contratiempo,
su portavoz confirmó que no hay
razón para alarmarse y que
Clinton sigue siendo tratado con
los mejores cuidados médicos
disponibles.

Clinton, quien se ha mantenido
activo en los últimos meses, estu-
vo involucrado en la campaña
electoral de este otoño, participan-
do en diversos eventos y activi-
dades. 

Además, ha tenido una agenda
llena de viajes debido a la publi-
cación de su nuevo libro Citizen:
My Life After the White House ,
el cual ha sido un éxito tanto de
ventas como de interés público.

El expresidente, que dejó la
Casa Blanca en 2001, ha seguido
desempeñando un papel relevante
en la política y la vida pública de
Estados Unidos, participando en
iniciativas relacionadas con la
educación, la salud y el cambio
climático.

El exmandatario estadounidense fue trasladado al nosocomio

desde su residencia para ser observado.

Pide Cruz Roja fondos para apoyar a sirios
Redacción/Siria.-                                

La Cruz Roja hizo un llamado
a la comunidad internacional el
lunes para recaudar 138 millones
de euros (USD 144 millones) con
el fin de asistir a millones de sirios
que regresan a sus hogares y bar-
rios devastados tras la caída del
Régimen de Bashar Al Assad. 

La ayuda se canalizará a través
de la Media Luna Roja Siria, cuyo
trabajo se centrará en propor-
cionar atención médica, alimen-
tos, apoyo psicológico y asisten-
cia a familias que buscan a sus
seres queridos desaparecidos, tras
casi 14 años de conflicto civil. 

La situación se complica por
los extensos desplazamientos

internos y el regreso de refugiados
a un país marcado por la destruc-
ción y la incertidumbre.

Según Hossam Elsharkawi,
director regional de la FICR para
Oriente Medio, "Nuestra priori-
dad es ofrecer apoyo vital para la

población, a través de los equipos
de la Media Luna Roja, quienes
trabajan incansablemente con
9.000 voluntarios, brindando
atención mediante ambulancias,
clínicas móviles y centros de
salud". 

La Federación Internacional de la Cruz Roja recurre a la comu-
nidad internacional para obtener 144 millones de dólares.

Continúan las huelgas en Estados Unidos
Redacción/Estados Unidos.-                                     

Una huelga de cinco días inici-
ada por los trabajadores de
Starbucks ha cerrado 59 tiendas
en varias ciudades de Estados
Unidos, según informó el lunes
fuentes del sindicato que organiza
a los baristas. 

El paro comenzó el viernes en
Los Ángeles, Chicago y Seattle,
la ciudad donde nació la cadena, y
se ha extendido a otras ciudades
como Boston, Dallas y Portland,
Oregon, para el lunes. 

También se unieron a la huelga
trabajadores de Nueva York,
Denver, Pittsburgh y otras locali-
dades durante el fin de semana.

El sindicato Starbucks
Workers United, que comenzó su

campaña de sindicalización en
2021, señala que los trabajadores
están protestando debido a la falta
de avances en las negociaciones
de sus contratos laborales. 

En particular, denuncian que
Starbucks no ha cumplido con el
compromiso hecho en febrero de
alcanzar un acuerdo laboral
durante este año. 

El sindicato también exige que
la empresa resuelva los problemas
legales pendientes, entre ellos
cientos de cargos por prácticas
laborales injustas presentadas ante
la Junta Nacional de Relaciones
Laborales.

Desde 2021, los baristas de
535 tiendas de Starbucks han
votado para unirse al sindicato,
una cifra que refleja el creciente

descontento con las condiciones
laborales dentro de la cadena. 

Los trabajadores exigen
mejores condiciones y mayor
seguridad en sus puestos de traba-
jo, además de una negociación
que tenga en cuenta sus necesi-
dades y expectativas salariales.

El paro ocurre en uno de los
momentos más complicados para
la compañía, ya que se enfrenta a
una de sus épocas de mayor carga
de trabajo, coincidiendo con el
inicio de la temporada navideña.

A pesar de la huelga,
Starbucks aseguró el lunes que las
operaciones de sus tiendas no se
han visto gravemente afectadas.

Con aproximadamente 10,000
tiendas operadas por la compañía
en Estados Unidos, la empresa
sostuvo que la huelga no ha tenido
un "impacto significativo" en sus
operaciones diarias.

“Respetamos el derecho de
nuestros socios a participar en
actividades de huelga legal, y
apreciamos a los miles de socios
en todo el país que continúan
apoyándose mutuamente y brin-
dando la experiencia Starbucks a
nuestros clientes”, declaró la
empresa en un comunicado. 

No obstante, el sindicato ha
insistido en que la falta de avances
en la negociación de contratos
sigue siendo un tema crucial para
los trabajadores.

Los trabajadores de Starbucks piden mayores aumentos salari-
ales y mejores condiciones de trabajo.

Perdona Biden a 37 reos
condenados a muerte

Redacción/Estados Unidos.-                                

El presidente de Estados
Unidos, Joe Biden, conmutó las
penas de 37 de los 40 reos conde-
nados a muerte por la justicia,
anunciando la medida el lunes, a
menos de un mes del regreso de
Donald Trump a la Casa Blanca. 

Los reos, que en su mayoría
cumplieron condenas federales
por homicidios y otros crímenes
violentos, pasarán a cumplir
cadena perpetua "sin posibilidad
de libertad condicional", según
indicó Biden en un comunicado
oficial.

El demócrata, quien ha sido
un firme opositor de la pena de
muerte, ha mantenido su postura
durante su mandato. 

Bajo su administración, el
Departamento de Justicia
restableció una moratoria sobre
las ejecuciones federales que
había sido suspendida por
Trump, quien promovió la
reanudación de las ejecuciones
en su gobierno. 

La Casa Blanca destacó que
esta decisión no afecta las conde-
nas impuestas por los jueces en
los estados, que operan bajo un
sistema judicial distinto.

De los tres condenados que no
se beneficiaron de la con-
mutación, destacan Djokhar
Tsarnaev, uno de los responsables
del ataque terrorista en la
maratón de Boston en 2013;
Dylann Roof, un supremacista
blanco que asesinó a nueve per-
sonas negras en una iglesia de
Charleston en 2015; y Robert
Bowers, condenado por la matan-
za de 11 personas en una sina-
goga de Pittsburgh en 2018.

Entre los beneficiarios se
encuentran nueve personas que
fueron condenadas por asesinar a

otros reclusos, cuatro por homi-
cidios durante robos a bancos, y
un rey que mató a un guardia
penitenciario. 

En su comunicado, Biden
expresó su pesar por los crímenes
cometidos, aunque defendió su
postura: "No se equivoquen: con-
deno a estos asesinos, lo lamento
por las víctimas de sus actos des-
preciables", dijo.

El presidente continuó expli-
cando que, guiado por su con-
ciencia y experiencia, estaba más
convencido de que nunca de la
necesidad de abolir la pena de
muerte a nivel federal. “Estoy
comprometido con la creencia de
que debemos poner fin al uso de
la pena de muerte”, agregó.

La decisión fue rápidamente
criticada por los aliados de
Trump, quienes calificaron el
perdón como "aborrecible". 

Steven Cheung, director de
comunicaciones de Trump,
expresó que "esta abominable

decisión es una bofetada a las
víctimas, sus familias y sus seres
queridos", subrayando que los
reos beneficiados son algunos de
los "peores asesinos del mundo".

El presidente de la Cámara de
Representantes, Mike Johnson,
también condenó la medida, cali-
ficándola de "bofetada a las
familias que han sufrido de man-
era inconmensurable".

Por otro lado, los defensores
de los derechos humanos cele-
bran la conmutación de las penas.
Anthony Romero, director ejecu-
tivo de la Unión Estadounidense
por las Libertades Civiles
(ACLU), calificó la decisión de
Biden como "la medida más sig-
nificativa de cualquier presidente
en nuestra historia para abordar
los daños inmorales e inconstitu-
cionales de la pena capital".

Martin Luther King III, hijo
del activista de los derechos
civiles, destacó que este era un
"día histórico" para el país.

El mandatario explicó que la
conmutación de penas solo se
aplicaría a aquellos condenados
por crímenes que no fueran "ter-
rorismo" ni "asesinato en masa
motivado por el odio". 

Durante su campaña electoral
de 2024, Trump defendió la pena
de muerte para castigar a
migrantes que asesinen a ciu-
dadanos estadounidenses, así
como para traficantes de drogas y
personas. 

En su primer mandato, el
magnate suspendió una morato-
ria de ejecuciones federales que
había estado vigente desde 2003. 

La última ejecución se llevó a
cabo en enero de 2021, en una
prisión de Indiana, solo días antes
de que Trump dejara la Casa
Blanca.

La pena de muerte ha sido
abolida en 23 de los 50 estados de
Estados Unidos, y en otros seis,
como Arizona, California y
Pensilvania, se mantiene una
moratoria. 

En 2024, se realizaron 25 eje-
cuciones en el país, todas orde-
nadas a nivel estatal, y ninguna
por el gobierno federal.

La medida tomada por Biden
se inscribe dentro de una tradi-
ción de presidentes salientes que
utilizan su poder de clemencia en
sus últimos meses de mandato. 

Además, perdonó a 39 per-
sonas condenadas por delitos "no
violentos".

Sin embargo, la decisión de
perdonar a su hijo Hunter Biden,
quien enfrentaba cargos por
evasión fiscal y posesión ilegal
de armas, ha generado controver-
sia y contradicción respecto a sus
promesas previas de no conceder
indultos familiares, lo que ha
agregado una capa de compleji-
dad a su legado presidencial.

El presidente saliente de EU justificó su acción diciendo que

la pena de muerte debe ser abolida a nivel federal.
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El Consejo Consultivo del Instituto de Movilidad propuso sea con  un
desliz mensual de 10 pesos y una tarifa de castigo en efectivo de 20 

Plantean aumentar a 17 pesos
la tarifa del transporte público

Publica gobernador a medias incremento del predial en SN 

Pide diputada de MC a
Samuel ser congruente

La votación  fue de 18 votos a favor de la propuesta y ocho en contra, entre esos los de los alcaldes.

La legisladora Rocío Montalvo arremetió contra el gobernador.

El gobernador visitó a los pequeños hospitalizados.

Consuelo López González.

Con 18 votos a favor y 8 en contra, el

Consejo Consultivo del Instituto de Movil-

idad y Accesibilidad Nuevo León planteó

un incremento en las tarifas del transporte

público a 17 pesos, además de una de cas-

tigo de  20 pesos al pagar en efectivo.

En Primera Sesión Extraordinaria del

organismo, la cual se efectuó vía zoom,

propusieron un desliz mensual de 10 cen-

tavos en la actual tarifa de 15 pesos, hasta

agosto de 2026.

El escenario sería similar a como se

aplica desde hace dos años en las líneas 1,

2 y 3 del Metro.

Adicionalmente, habría una tarifa de

castigo de 20 pesos para quienes todavía

pagan en efectivo.

“No votamos una propuesta en especí-

fico, simplemente pasamos la Información

a la Junta de Gobierno para que se trabaje

en su análisis, y ellos estimen cuál sería la

resolución”, refirió Rita Bustamante, en-

cargada del Despacho del Comité Técnico

del IMA.

“Nuestro caso es simplemente votar por

llevar adelante la información aquí pre-

sentada hacia la Junta de Gobierno".

Votaron en contra la diputada Rocío

Montalvo y los alcaldes de 

Monterrey, Apodaca, Escobedo, San

Nicolás, Santa Catarina, y García.

Asimismo, las universidades emitieron

su voto en abstención.

El proyecto será presentado en sesión

de la Junta de Gobierno del Instituto de

Movilidad y Accesibilidad, integrada en su

mayoría por autoridades estatales.

Consuelo López González.

En un llamado a ser congruente; la
diputada Rocío Montalvo, integrante de la
Comisión de Movilidad en el Congreso
Local, pidió al Gobernador Samuel García
Sepúlveda detener el nuevo “tarifazo” en
el transporte público.

Mediante un video en redes sociales; la
legisladora emecista solicitó que, al igual
como se pronunció en contra del incre-
mento en el Impuesto Predial, también lo
haga en este golpe al bolsillo de miles de
usuarios.

“Le pido congruencia, Gobernador,
porque somos miles de usuarios los que se
van a ver afectados por estos tarifazos”,
expuso. 

“Sea congruente, Gobernador.  Que
esos mensajes de Navidad no solo sean
de dientes para afuera, sino con ac-
ciones deteniendo estos tarifazos”.

Montalvo advirtió que dado que la
Junta de Gobierno del Instituto de
Movilidad y Accesibilidad esta in-
tegrada en mayoría por autoridades es-
tatales, el aumento en las tarifas es
prácticamente un hecho.

Sin embargo, el Gobernador Samuel
García Sepúlveda puede publicarlo o
no, como ya lo ha hecho en otros temas.

“Esta decisión está en el Gobernador
Samuel García, él ahorita ha manifes-
tado que está en contra del aumento del

predial de Monterrey, de San Nicolás”,
refirió.

“Si estamos en contra del aumento al
predial, pero también estamos en con-
tra de estos tarifazos para los usuarios
del transporte público”. 

“Es decisión de usted como gober-
nador y presidente de la Junta de Gob-
ierno el no autorizar estos tarifazos con
aumentos mensuales disfrazados”, pun-
tualizó.

La diputada recordó que hace menos
de un mes ya se dio un “tarifazo”, con
el ajuste de tarifas de 12 a 15 pesos en
rutas tradicionales, y de 13 a 15 pesos
en rutas Muevo León.

CUESTIONAN FECHAS DE SESION
La diputada Aile Tamez de la Paz,

presidenta de la Comisión de Movilidad
del Congreso Local cuestionó el que el
Consejo Consultivo de Movilidad y Ac-
cesibilidad de Nuevo León haya sesion-
ado en fechas en que la ciudadanía esta
distraída en los festejos decembrinos.

“Para empezar que da a pensar que
realicen sesiones en estas fechas cuando
todo mundo anda de vacaciones, ya no
es periodo laboral en muchas partes,
están haciendo todo en lo obscurito para
que la ciudadanía no se dé cuenta y no
sea tema, porque todo mundo anda en-
fiestado”, mencionó.

Consuelo López González.

A medias, el Gobernador Samuel Gar-
cía Sepúlveda publicó ayer la actualización
de Valores Catastrales del municipio de
San Nicolás.

En el Periódico Oficial del Estado de
este lunes, fue publicado el Decreto 007
referente al Impuesto Predial para los
nuevos fraccionamientos.

Sin embargo, queda pendiente la publi-
cación de los ajustes para colonias ya ex-
istentes.

El pasado sábado, el mandatario estatal
confirmó que vetaría los Valores Cata-
strales de los municipios de San Nicolás y
Monterrey.

Luego de compartir una encuesta en
redes sociales para poner el tema a consid-
eración de la ciudadanía, García Sepúlveda
indicó que el 90 por ciento de la población
está en contra.

“Les cuento que está ya la encuesta que
hicimos ayer del predial. Vox Populi”,

compartió en historias.
“Miren nada más como salió el rechazo

al aumento del predial, aquí se las dejo”.
“Casi 90 por ciento en contra, obvio,

obvio, a ver si pues recapacitan (los al-
caldes)”, agregó.

Es de destacar que el pasado martes, el
emecista publicó en el Periódico Oficial
del Estado las actualizaciones en los mu-
nicipios de Escobedo y García, liderados
por alcaldes de  Morena; y Guadalupe y
Juárez, de Movimiento Ciudadano.

Al respecto, el alcalde nicolaita, Daniel
Carrillo Martínez, llamó al Jefe del Ejecu-
tivo a que sea él quien recapacite.

A través de su cuenta de X; el munícipe
panista publicó una carta en la que recordó
que ya les quitó recursos durante dos años,
pese a que como los municipios ayudan
con responsabilidades estatales como el
mantenimiento de escuelas, transporte
público, drenaje, vacunación, y fumi-
gación.

Lo anterior adicional a sus tareas mu-

nicipales relacionadas con la recolección
de basura, alumbrado público, parques,
calles y avenidas, atención a adultos, niños,
mujeres y familias. 

ASEGURAN VIOLA LA LEY
El Gobernador del estado Samuel

García Sepúlveda una vez más está vi-
olando la ley al no publicar completos
los decretos con la actualización de los
valores catastrales de Monterrey y San
Nicolás, así lo señalo Carlos de la
Fuente Flores.

El coordinador de la bancada de PAN
señalo lo anterior ante la amenaza del
ejecutivo de vetar los dictámenes
aprobados por el Congreso Local.

“Siguen sin publicar decretos de este
congreso, eso es violar la Constitución y
la Ley del Periódico Oficial”.

“Ya pasaron los 10 días para vetar el
tema de las actualizaciones catastrales y
no las vetaron, automáticamente las ten-
drían que publicar”.

Consuelo López González.

Santa Claus llegó ayer por adelantado
a las niñas, niños y adolescentes del DIF
Capullos.

Por la madrugada, cuando todos aún
dormían, arribó a las instalaciones para
llenar de alegría a chicos y grandes.

El Gobernador Samuel García
Sepúlveda encabezó la entrega de regalos
a los menores que con ilusión hicieron su
“cartita” semanas atrás.

Llenos de asombro y con una sonrisa
en su rostro, uno a uno abrió sus obse-
quios y disfrutaron de sus nuevos
juguetes.

Carritos, bicicletas, pistas, muñecas,

peluches, predominaron.
“¡¿Están listos?!, expresó el emecista

previo a la apertura de regalos.
“Estamos muy contentos ver esa son-

risa ese apapacho, esa ilusión a todos”.
Representantes de la Iniciativa Pri-

vada donaron más de 4 mil juguetes para
brindar una Feliz Navidad a los menores
de los Centros Capullos y Monarcas.

García Sepúlveda agradeció la gen-
erosidad de quienes cooperaron para lle-
var una sonrisa en estas fiestas
decembrinas.

Aunque se esperaba la visita de Mar-
iana Rodríguez Cantú, titular de la Ofic-
ina Amar a Nuevo León, no asistió por
motivos de salud.

TAMBIÉN  AL MATERNO INFANTIL.
Menores internados en el Hospital

Materno Infantil recibieron ayer la visita
de un Santa Claus de altura.

Junto a Spider-Man y Batman, Santa
descendió a rapel por los ventanales del
nosocomio para saludar a los pacientes y
brindarles un momento de alegría.

El Gobernador Samuel García
Sepúlveda, acompañado de Alma Rosa
Marroquín Escamilla, Secretaria de
Salud en el Estado, y el Grinch, repartió
regalos a los pequeños.

Una Feliz Navidad y próspero Año
Nuevo, fueron los deseos para ellos y
sus familias.

Llega Santa Claus por adelantado al Capullos



Aunque ya se ve venir el incremento del tarifa-

zo  camionero, el incremento sigue como mone-

da en el aire.

El tema que trae de cabeza a más de tres, que

sin querer queriendo asumir el costo de dicha

decisión hacen lo que Pilatos.

Por lo que en el peor de los casos, dejan la roli-

ta en manos de la Junta de Gobierno para que

confirme el incremento a 17 pesos.

Cosa que sin lugar a dudad causará roncha,

toda vez que la noticia alcista se daría en

cualquier momento oficialmente.

A menos que otra cosa suceda y que en todo

caso, sería la mínima si se consideraba subir el

costo por viaje a los 25 pesos.

Y, aunque la propuesta del tarifazo es disfraza-

da con un desliz mensual de 10 centavos, resul-

ta que hubo quienes cambiaron de decisión de

último momento.

Pues, sucede que a pesar de lo que decian de

los dientes para afuera, integrantes del Consejo

dieron su brazo a torcer apoyando la propuesta

alcista.

Por lo que representantes de las Cámaras

empresariales que conforman el Consejo, ya en

la práctica, cambiaron su decisión a favor del

incremento.

Dejando para el mes de enero la última palabra

al gobernador Samuel García Sepúlveda, como

presidente de la Junta de Gobierno de

Movilidad.

Pero así como decimos una cosa, decimos otra,

si se toma en cuenta, que el incremento al trans-

porte público sería generalizado.

Vaya dicho en otras palabras, las autoridades

ya tienen entre las resoluciones un alza a los

camiones, a los taxis y hasta el sistema Metro.

Por lo que vale parar oreja, si se toma en cuen-

ta, que el ''regalo'' de Navidad no llegaría, sino

que sería aplazado para los Reyes Magos.

Que sabrá la diputada Rocio Montalvo, que

ayer mismo decretó la existencia de prácticas de

corrupción al interior del Instituto de Movilidad.

Por lo que vale aclarar de qué se trata o a qué

es a lo que se refiere la legisladora del partido

naranja, rechazando así el incremento

camionero.

En fin, sea como sea, la dama advierte que en

el mejor de los casos el gobernador de Nuevo

Leòn es quien podría frenar todo incremento.

Pero mientras sean peras o manzanas, lo que

siguen en calidad de veremos, es la publicación

aprobada de los incrementos al impuesto predi-

al.

Tema que continúa haciendo más que ruido

entre los municipios,  autoridades legislativas y

estatales, que están enfrascadas en juegos de

poder.

Ante lo cual se habla de la promoción de recur-

sos legales aduciendo irregularidades y la urgen-

cia de la protección de una autoridad federal.

martes 24 de diciembre del 2024

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que se hizo la propuesta de aumentar
la tarifa del transporte público a 17

pesos con tarjeta y 20 en efectivo


“Sea congruente, gobernador.  Que esos
mensajes de Navidad no solo sean de

dientes para afuera, sino con acciones
deteniendo estos tarifazos”

Que Santa Claus llegó por adelantado
al DIF Capullos y al Hospital Materno

Infantil

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Rocío
Montalvo

En sesión de cabildo, el Municipio de

Monterrey aprobó el otorgamiento de subsidios

en el pago de contribuciones municipales desde

hoy y hasta el último día de 2027.

Con dicha medida se aplicarán descuentos que

van del 5 al 100 por ciento a ciertos grupos

sociales y dependiendo del tipo de impuesto,

sanción, adeudo o recargo que se pretenda cubrir.

De acuerdo con el alcalde de Monterrey, Adrián

de la Garza Santos, los subsidios se aprobaron

con la finalidad de apoyar a la comunidad más

vulnerable, promover el cumplimiento de las

obligaciones fiscales de la ciudadanía y obtener

ingresos que se aplicarán para beneficio de los

habitantes de esta capital.

Asimismo, explicó que independientemente de

que el Ejecutivo no haya publicado la actual-

ización de valores catastrales para esta ciudad, el

trabajo se seguirá planeando y ejecutando.

“El día de hoy estuvimos haciendo lo que ten-

emos que hacer con responsabilidad el gobierno

municipal para poder estar listos y preparados

para lo que se tiene que ejercer el año que entra”,

detalló de la Garza Santos.

“Hoy lo que hicimos en Cabildo fue planear la

posibilidad de que los publiquen o que no los

publiquen (los valores catastrales), que no

debiera ser así, pero bueno, estamos en esas

condiciones”, añadió.

De la Garza reiteró el llamado para trabajar por

la ciudadanía de Monterrey y cumplir con lo que

les marca la ley como gobernantes.

“Los gobiernos no debieran de funcionar de

forma improvisada ni de ninguna manera

pensando con el estómago en el día a día,

sino tenemos que ser muy fríos y muy cert-

eros a la hora de hacer gobierno”.(CLR)

El Cabildo regiomontano avaló descuentos del cinco al cien por ciento.

Aprueba Monterrey subsidios en pago del predial

El Municipio de Escobedo anun-

ció a través de su Secretaría de

Seguridad Ciudadana, la remoción

de sus cargos de dos elementos

policiacos por presuntos actos de

corrupción.

De acuerdo a las autoridades

escobedenses; los elementos, un

oficial y una mujer policía, fueron

detectados a través de sistemas

internos de monitoreo, al detener a

un motociclista en un filtro preven-

tivo.

Asimismo, precisaron que el

mismo caso fue captado por el pro-

pio motociclista, en la Avenida

Concordia, límites con Apodaca.

Al enterarse de los hechos, el

Secretario de Seguridad

Ciudadana, Marco Antonio Zavala

Solís, aseguró que se tomaron

medidas inmediatamente sacando

de las calles a los elementos y tras

una investigación interna fueron

removidos del cargo.

Zavala Solís, puntualizó que en la

corporación no hay tolerancia con

este tipo de acciones.

"El actuar de estos elementos no

corresponde a la conducta y los

estándares de todos los elementos

que integran la corporación, por lo

tanto, fueron removidos del cargo

de manera inmediata al compro-

barse y recabar las evidencias nece-

sarias", explicó.

Por último, indicó que el actuar de

los policías y cualquier elemento de

la corporación a su cargo es moni-

toreado y supervisado constante-

mente.(CLR)

Anuncia Escobedo remoción de sus
cargos de dos elementos policiacos

El Municipio de San Pedro

exhortó a los ciudadanos a no con-

ducir bajo los efectos del alcohol

durante las fiestas decembrinas,

con el objetivo de evitar acci-

dentes que pongan en riesgo la

integridad física e incluso la vida.

La recomendación se dio durante

un simulacro de rescate en un

accidente vehicular, realizado por

Protección Civil de San Pedro, que

contó con la presencia del

Secretario del Ayuntamiento,

Mauricio Farah, y del Secretario

Ejecutivo, Juan Pablo Castuera.

Durante la actividad se utilizaron

las llamadas “quijadas de la vida”

para abrir un vehículo accidentado

y permitir que los rescatistas “lib-

eraran” a dos personas supuesta-

mente atrapadas en él.

Gilberto Almaguer Meléndez,

Director de Protección Civil

Municipal, explicó que el evento

buscó concientizar a la ciudadanía

sobre los peligros de mezclar el

alcohol con el volante.

Durante Nochebuena, Navidad y

fin de año, informó, se desple-

garán unidades y elementos opera-

tivos en 10 puntos estratégicos del

municipio para atender de manera

inmediata cualquier emergencia

que se presente.

El Secretario del Ayuntamiento

destacó que gracias a las acciones

municipales implementadas en

esta temporada navideña, no se

han registrado hasta el momento

accidentes fatales.(JMD)

La recomendación se dio durante un simulacro de rescate

Exhorta San Pedro a ciudadanos  no 
manejar bajo los efectos del alcohol

Los motivos fueron presuntos actos de corrupción.

Por el bien y seguridad de

quienes desean ingresar a La

Huasteca, el Alcalde de Santa

Catarina, Jesús Nava Rivera

demandó a la sociedad no precipi-

tarse en querer ingresar.

Así es que el Alcalde de Santa

Catarina demandó a los ciclistas,

deportistas y demás ciudadanos

que gustan de visitar La Huasteca,

a ser pacientes, no invadirla y

menos hacer manifestaciones para

ingresar, pues está zona sigue afec-

tada por el paso del meteoro

"Alberto".

Reveló que estaba enterado que

habría grupos de activistas

sociales y deportistas que desea-

ban hacer una manifestación para

ingresar por la fuerza al paraje nat-

ural.

Por lo que los invitó a ser muy

conscientes de que no hay acceso,

ni si quiera hay un camino digno

para transitar y es por ello que hay

una mesa de trabajo entre diversas

autoridades para solucionar todo.

"Aún no (se estaba permitiendo

el acceso), ya teníamos el control

del cauce -del río Santa Catarina- y

del camino; Agua y Drenaje iba en

el kilómetro 8 (con las repara-

ciones), los residentes eran los úni-

cos que entraban con sus invitados

y el camino era de riesgo pues

cambió la topografía y había ries-

go de volcaduras y acci-

dentes".(AME)

Pide Nava  no precipitarse
por entrar a La Huasteca

Todo sea por el bien y la seguridad de quienes desean entrar.

El Municipio de San Nicolás instalará

8 centros de acopio de pinos navideños,

esto con el objetivo de evitar que estos

artículos de temporada terminen en la

vía pública o en algún basurero clandes-

tino y se conviertan en punto de riesgo.

Daniel Carrillo Martínez, edil nicolaí-

ta explicó que los pinos recibidos serán

convertidos en composta para utilizarlo

en los parques y jardines de la ciudad. 

Además, informó que se ofrecerá

recolección a domicilio para aquellas

familias que cumplan con el pago de su

impuesto predial, debiendo comuni-

carse al 81 8158 1290 al Centro de

Atención Ciudadana, para hacer su

reporte y programar la visita.

“Arrancamos nuestra campaña de

reciclaje de pinos con la instalación de

los 8 módulos que vamos a tener

disponibles para toda la comunidad para

que una vez que termine la Navidad los

vecinos y vecinas que decidan deshac-

erse de su pino natural puedan llevarlo a

éste centros de acopio” señaló Carrillo

Martínez.

Los puntos de reciclaje recibirán los

productos a partir del 8 de enero y

brindarán atención de 9:00 a 16:00

horas.

Estos se ubican en: oficinas de la

Secretaría de Servicios Públicos ubica-

da en la avenida Diego Díaz de

Berlanga y Vía a Matamoros; Dirección

de Parques y Jardines, ubicada en Villa

de Casas en la colonia Villas de

Anáhuac; Unidad Deportiva

Revolución localizada en Pico Sorata en

la colonia Las Puentes 10º sector y en la

Unidad Deportiva Mario J.

Montemayor con dirección en avenida

Juan Montemayor en la colonia

Hacienda Los Morales. (CLR)

Instalará San Nicolás centros 
de acopio de pinos navideños

Daniel Carrillo hizo el anuncio.



De cara a los próximos feste-

jos decembrinos, Protección

Civil Estatal hizo un llamado a

revisar las instalaciones de gas

dentro de los hogares, esto con

el objetivo de prevenir acciden-

tes ocasionados por fugas que

pueden derivar en consecuencias

fatales. 

El titular de la dependencia,

Erik Cavazos Cavazos pidió a la

población verificar que las

tomas de gas natural o LP cuen-

ten con el mantenimiento ade-

cuado, pues se han incrementado

los reportes de fugas, que de no

atenderse podrían terminar en

incendio o hasta explosiones. 

Cavazos Cavazos, exhortó

estar atento en las áreas donde se

va a cocinar algún producto,

como los asadores, situación que

es común en esta temporada. 

“Estamos identificando que

tanto las fugas de gas natural,

como gas LP están en un incre-

mento y gran parte es por las

malas condiciones de nuestras,

ya sea tuberías o de nuestros tan-

ques; y la falta también de man-

tenimiento y de supervisión por

nosotros mismos”, mencionó.

“La acumulación de gas ya

sea de gas natural o de gas LP si

no tiene salida hace esa onda de

explosión y bueno puede causar

daños. Lamentablemente ha

habido pérdidas en Nuevo León

y ya no queremos que sigan

pasando”, resaltó Cavazos. 

Por ello, mencionó que en

caso de percibir olor fuerte, la

recomendación es llamar al 9-1-

1, no encender ningún aparato

de la casa, hacer una ventilación

adecuada de ventanas y puertas,

y salir del domicilio. 

El titular de Protección Civil

dijo que en casa nosotros mis-

mos o un especialista, puede

hacer una prueba de hermetici-

dad a las instalaciones de gas,

incluidos los boilers, poniendo

agua con jabón en las mangue-

ras, conexiones y observar, si

burbujea quiere decir que hay

una pequeña fuga. 

Señaló que lo anterior, ayu-

dará a evitar que se generen fla-

mazos o explosiones que son

provocados por descuidos al no

revisar las condiciones de las

tomas de gas, o falta de atención

en hornos y estufas. (CLR)

Llama PC a revisar instalaciones de gas en los hogares

Ante los riesgos de cibera-

coso, robo de identidad y

manipulación de información

en las redes sociales, la ban-

cada de Morena en el

Congreso Local propuso san-

ciones a quien vienen come-

tiendo este tipo de acciones.

La diputada Berenice

Martínez Díaz, propuso san-

cionar estos hechos con

penas de 2 a 4 años de pri-

sión y con agravantes para

servidores públicos o perso-

nas con acceso privilegiado. 

Para ello, la legisladora

presentó una iniciativa con

proyecto de Decreto para

adicionar al Código Penal

del Estado un capítulo deno-

minado “Violación de

Sistemas Digitales

Personales” que incluirá tipi-

ficación del acceso no auto-

rizado.

Es decir, se va a sancionar

a quienes invadan cuentas

personales como correos

electrónicos, redes sociales o

sistemas de almacenamiento

de datos. 

También se propone pena-

lizar la alteración, inserción

o eliminación de datos digi-

tales sin conocimiento.

Además de castigar la

difusión o utilización malin-

tencionada de información

obtenida ilícitamente. 

Datos del INEGI revelan

que el 20.9 por ciento de los

usuarios de internet han sido

víctimas de ciberacoso, en

donde mujeres y jóvenes han

sido los principales afecta-

dos. 

A nivel nacional, en la

población de 12 años y más

que experimentó alguna

situación de ciberacoso, un

41.8 por ciento fue acosado

mediante Facebook; un 37.8

por ciento por WhatsApp y

un 28.9 por ciento por llama-

das de teléfono celu-

lar.(JMD)

Propone GLMORENA sanciones al ciberacoso

Erick Cavazos, titular de Proteccción Civil de Nuevo León,
pidio revisar que las conexiones tengan mantenimiento.

La diputada Berenice Martínez hizo la propuesta.

Ampliando el espíritu navideño

a la comunidad más necesitada se

llevó a cabo “El Checotón”, donde

llevaron regalos y sana convivencia

las comunidades de García.

Esta acción se hace  como hace

30 años atrás, con  “El Checotón “,

que lo hizo de nuevo.

Y es que la Fundación Sergio

Pérez Díaz mantiene la tradición y

el legado del ex diputado, y se hizo

presente en las comunidades de

Rinconada, Los Fierro y

Candelaria, en García, en donde

armó la fiesta en grande, para que

una gran cantidad de pequeñines

vivieran de manera anticipada la

Navidad.

El personaje de estas fiestas,

Santaclós, apoyado por entusiastas

voluntarios de la fundación, llegó

con dulces, piñata y regalos, arran-

cando caritas sonrientes y felices.

El “Checotón”, es una tradición

que inició hace tres décadas Sergio

Pérez Díaz, cuyo legado trasciende

a su ausencia a través de la

Fundación que lleva su nombre,

promoviendo el bien común de

diferentes comunidades vulnera-

bles.

Previo a estas fechas la

Fundación Sergio Pérez Díaz

habría invitado  a la sociedad nue-

voleonesa a ser parte del tradicional

Checotón 2024 mediante la dona-

ción de un juguete nuevos o en

excelente estado para los

pequeños, cobijas para el frío,

alimentos no perecederos y

utensilios de cocina.

Cuyas acciones se hacen en

honor al ex diputado Checo

Pérez, quien dedicó su vida a

ayudar con alegría y generosi-

dad, queremos llevar sonrisas y

apoyo a familias que lo necesi-

tan. Una pequeña ayuda de tu

parte puede significar un gran

cambio para muchas familias.

Pero si la gente desea seguir

apoyando para el Día de Los

Reyes Magos  pueden pedir

información sobre como apor-

tar con la fundación Sergio

Pérez Díaz y  los interesados

pueden comunicarse con.

Nadia Pérez: 81 1787 6034,

Roberto Pérez: 81 1895 7758 y

Daniel Partida: 818 095 1538.

Llevan ‘El Checotón’ a comunidades necesitadas de García

La fundación Sergio Pérez Díaz mantiene la tradición.

Martes 24  de diciembre de 2024

Para evitar alta contaminación en

Guadalupe tras estas fiestas decembri-

nas, el Ayuntamiento demandó la

sociedad evitar desperdiciar de más

basura contaminante.

Por lo que como parte de la política

para cuidar el medio ambiente, el

Municipio de Guadalupe emitió

recomendaciones a la población para

no generar basura excesiva en las fies-

tas decembrinas.

Es así que vía la Dirección de

Medio Ambiente y Sustentabilidad la

autoridad municipal comparte las sigu-

ientes recomendaciones:

Optar por regalos sustentables, algo

elaborado a mano; un libro electrónico

o una experiencia de vida como un

viaje, una cena en familia, clases de

baile, etc.

Zeico Rodríguez, titular de Medio

Ambiente del Municipio propuso el

uso de papel reciclado o periódico,

incluso tela para envolver regalos, así

como reutilizar bolsas.

“En estas fechas opta por regalar

experiencias de vida, un viaje, una

cena navideña o clases de viaje; tam-

bién en la envoltura de tus regalos

puedes utilizar periódico, papel kraft o

una bolsa que puedas reutilizar en tu

vida diaria en la despensa”, explicó la

directora de Medio Ambiente munici-

pal.

Dicho ello en lugar de cintas adhesi-

vas utilizar hilo o estambre, materiales

amigables con el medio ambiente y

más fácilmente reciclables.

Además para la cena navideña optar

por adquirir los ingredientes a granel,

calcular la cantidad de comida para no

desperdiciarla y evitar el uso de

desechables.

Es de decir que  ahora e estas fechas

es el momento ideal para para ser con-

scientes y responsables con el medio

ambiente.

Ya que los regalos, alimentos y dec-

oraciones generan una gran cantidad

de residuos y emisiones de gases de

efecto invernadero.

Pues  en esta temporada se emite un

5.5% más de dióxido de carbono

(CO2) debido a los alimentos que se

tiran y la basura plástica de los regalos.

(AME)

Emite Guadalupe recomendaciones para no generar basura en exceso

Zeico Rodríguez, titular de Medio
Ambiente en Guadalupe

Buscado tener vínculos de desarrollo comercial

entre San Luis Potosí y Nuevo León, ambas enti-

dades habrían de consolidar sinergias en materia

comercial.

Por lo que con el proyecto de una autopista que

comunicara con la ciudad de San Luis Potosí, auna-

do a un parque  industrial ya en operaciones y la

creación de otro más Matehuala se convertirá en un

centro neurálgico para el traslado de productos y

materias primas del sur y centro del país hacia el

norte y los Estados Unidos, destacó el alcalde Raúl

Ortega Rodríguez.

El munícipe mencionó que la ubicación en los

límites de Nuevo León y San Luis, permiten a este

municipio contar con ventajas estratégicas para

empresarios nacionales y extranjeros, al tener vías

de comunicación terrestres rápidas y seguras

para la transferencia de sus mercancías.

Añadió que además se tiene en el municipio

una reserva territorial que daría también benefi-

cios directos para aquellas industrias que

busquen la relocalización de sus plantas produc-

tivas, dentro de la nueva tendencia del

Nearshoring.

“Estamos ubicados en una zona donde ten-

emos comunicación directa con el sur y norte de

México, así como con las áreas económicas del

Golfo y el pacifico”, añadió.

Otra ventaja cualitativa para Matehuala

como polo de desarrollo es que al estar descon-

certado de la zona metropolitana de la capital

San Luis, cuenta con áreas de crecimiento

poblacional que permitirán nutrir de traba-

jadores tanto a las nuevas empresas que se

instalen en el ámbito de producción de mer-

cancías, como para los rubros de servicios y dis-

tribución y comercialización. (AME)

Consolidan NL y SLP sinergias
en materia comercial
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Andrés Villalobos Ramírez

Un hombre de la tercera de

edad fue ejecutado a balazos y

su cuerpo quedó a un lado de su

a camioneta, al ser atacado por

moto- sicarios que se dieron a la

fuga, en el municipio de

Guadalupe.

La muerte violenta del hom-

bre ocurrió a las 16:35 horas en

el cruce de las calles Lila y

Privada Fresa, en la Colonia

Tres Caminos.

Socorristas de la Cruz Roja

Metropolitana acudieron al

lugar de los hechos y al brindar-

le la atención médica al mas-

culino sólo confirmaron que la

persona ya no presentaba signos

de vida.

El ejecutado sólo fue identifi-

cado como Fidencio, de 65 s 70

años de edad, quien presentaba

varias heridas por proyectil de

arma de fuego.

Una fuente allegada a las

investigaciones mencionó, que

el hombre de aspecto robusto

subiría a su vehículo cuando fue

alcanzado por sus agresores,

quienes le dispararon en repeti-

das ocasiones.

El hombre cayó al piso heri-

do de gravedad, a los pocos

instantes murió debido a las

lesiones que le provocaron las

balas.

Por su parte los delincuentes,

quienes se desplazaban en la

motocicleta, tras cometer la

agresión a balazos escaparon

del sitio a toda velocidad.

Policías de Guadalupe arrib-

aron al lugar tras recibir el lla-

mado de persona herida por

arma de fuego, al llegar y per-

catarse de los hechos acor-

donaron el área.

Agentes ministeriales tras

arribar al sitio de la agresión a

balazos, interrogaron a vecinos

del sector sobre lo suscitado la

tarde del lunes.

Elementos del Instituto de

Criminalística y Servicios

Periciales de la Fiscalía de

Justicia llegaron a la escena del

crimen y recogieron como evi-

dencia al menos 6 casquillos de

arma corta.

Andrés Villalobos Ramírez

Gilberto López Betancourt

Un soldador murió dentro de

un molino de triturados de

piedra cuando se encontraba

trabajando, al ser encendido de

manera accidental por un com-

pañero, en Escobedo.

El accidente laboral fue

reportado a las 15:10 horas en la

empresa Triturados del Norte,

ubicado sobre la Carretera a Las

Pedreras, kilómetro 7, en el

mencionado municipio.

Al lugar arribaron elementos

de Protección Civil del munici-

pio y estatal, tras ser avisados

del accidente laboral.

Al momento de su arribo, los

brigadistas acudieron hasta el

molino donde se encontraba el

hombre ya sin signos vitales.

El occiso de oficio soldador

fue identificado por sus com-

pañeros de trabajo como Omar

Alonzo Gonzáles García, de 40

años de edad.

De acuerdo con las primeras

versiones del caso, Gonzáles

García se hallaba realizando tra-

bajos de soldadura en el molino.

Sin percatarse que su com-

pañero realizaba trabajos de sol-

dadura, un hombre accionó el

botón para que funcionara el

molino, muriendo al instante el

soldador.

Agentes ministeriales arrib-

aron al lugar de los hechos,

quienes interrogaron al traba-

jador que prendió el molino, a

empleados y jefes de seguridad

de la empresa.

Aunque todo indica fue un

accidente, los efectivos ministe-

riales continuaron con las inda-

gatorias del caso.

HALLAN CADÁVER
El cadáver de un hombre de

la tercera edad, al parecer en

situación de calle, fue encontra-

do ayer en el Arroyo Seco, a la

altura de Garza Sada, Colonia

Contry Lux, al sur de la ciudad.

Diversas personas que vieron

el cuerpo de la persona, repor-

taron los hechos a las autori-

dades alrededor de las 09:40

horas.

Tras el reporte arribaron al

lugar elementos de la Policía

municipal, quienes solicitaron

la intervención de los paramédi-

cos.

En la revisión que se hizo del

hombre, las autoridades se per-

cataron que ya no contaba con

signos de vida.

El ahora occiso vestía

sudadera color gris, pantalón

negro, era de cabello entre cano,

barba cerrada, de tez aperlada y

de unos 60 años de edad, sin

que fuera identificado.

La persona estaba en el agua,

y aunque aún no se descarta otra

situación, se presume que murió

de causas naturales.

Debajo del puente se visu-

alizaron cobijas y un pedazo de

alfombra, que era donde proba-

blemente el masculino per-

noctaba en la noche.

Elementos de la Agencia

Estatal de Investigaciones, así

como personal del Instituto de

Criminalística y Servicios

Periciales de la Fiscalía de

Justicia se hicieron cargo de las

indagatorias.

Gilberto López Betancourt

Al menos cinco vehículos se

vieron involucrados en una

carambola ayer en la Carretera a

Laredo, a la altura del

Libramiento Noroeste, munici-

pio de Apodaca.

El accidente en el que no se

reportaron lesionados, se reg-

istró alrededor de las 6:50

horas.

Elementos de Protección

Civil del Estado, así como del

municipio de Apodaca arribaron

al lugar.

Ante los hechos, se vieron

afectados carriles principales de

la carretera, así como laterales,

ya que uno de los vehículos

quedó sobre la división de

ambos sentidos.

El choque se registró ante la

aparente falta de precaución de

uno de los conductores.

Una vez que las autoridades

confirmaron que no hubo

lesionados, se procedió a tomar

conocimiento del accidente y

orillar los vehículos involucra-

dos para despejar los carriles

obstruidos.

ARDE BODEGA
El incendio de una bodega

abandonada en la Colonia

Ferrocarrilera, movilizó ayer a

las autoridades al norte del

municipio de Monterrey, sin

que se reportaran lesionados.

Alrededor de las 7:00 horas

se registraron los hechos en

Avenida Penitenciaria en su

cruce con Aztlán.

Las autoridades recibieron el

reporte del siniestro mediante la

línea de emergencia 911, y al

lugar arribaron efectivos de

Protección Civil de Monterrey,

así como Bomberos y PCE.

El personal de PC utilizó her-

ramientas de corte para acceso

al lugar por la cortina metálica.

Se estableció que el incendio

ya solo era acumulación de

humo, se había quemado mate-

rial guardado.

Los rescatistas no reportaron

lesionados, únicamente algunos

daños materiales en el área.

Elementos de la Policía tam-

bién acudieron al lugar para

tomar conocimiento del sinie-

stro, el cual se presume que

pudo haber sido ocasionado por

personas en situación de calle

que frecuentan el área.

Algunos habitantes de la

zona que se percataron de que

salía humo del lugar, fueron los

que reportaron el incendio a las

autoridades.

Uno de los detenidos.

El ataque ocurrió en el municipio de Guadalupe.

Gilberto López Betancourt

Por extorsionar a comer-

ciantes y amenazarlos con

dañarlos a ellos y su familia si

no pagaban cuota, dos

supuestos miembros de una

central obrera fueron detenidos

por la AEI.

Los presuntos miembros de

la central obrera detenidos

informaron las autoridades,

extorsionaban a los comer-

ciantes para permitirles que

instalaran sus negocios en el

centro de Monterrey.

El pasado sábado un Juez

dictó contra los acusados vincu-

lación a proceso por el delito de

extorsión, por los hechos ocur-

ridos entre 2023 a 2024.

Los imputados son: Arnol

"N", de 33 años de edad, y

Erick "N", de 37, quienes

cumplirán prisión preventiva

internados en un Centro de

Reinserción Social Estatal.

Tras las investigaciones un

agente del Ministerio Público

apoyado por agentes ministeri-

ales, obtuvieron pruebas sufi-

cientes para demostrar la

responsabilidad de los ahora

detenidos en el delito de extor-

sión, que fue cometido durante

los años 2023 y 2024.

Los dos hoy investigados,

según las indagatorias, se

ostentaban como integrantes de

una central obrera para iniciar

el cobro semanal de diversas

cantidades de dinero en efecti-

vo, a un comerciante a cambio

permitirle instalar su puesto en

calles del centro de Monterrey.

El cobro habría continuado

durante 2024, hasta que deci-

dieran hostigar y bloquear a la

víctima en su actividad, ame-

nazando con hacerle daño a él y

a su familia por no cubrir la

cuota impuesta y persistir en

instalar su puesto avalado por

permiso municipal vigente.

Participan 5 vehículos en ‘carambola’

Otro trabajador la encendió de manera accidental.

Andrés Villalobos Ramírez

Una persecución y balacera

entre autoridades y hombres

armados que viajaban en una

camioneta con reporte de robo,

dejó a un presunto delincuente

herido y dos más detenidos.

Las cámaras del C- 4 detec-

taron el vehículo en circulación

y establecieron que contaba con

reporte de robo, informado de

ello a los oficiales que al visu-

alizar el automotor, le marcaron

el alto a su conductor para

realizar una revisión rutinaria.

Sin embargo, hizo caso

omiso a la indicación de los

uniformados y en ese momento

inició la persecución y balacera,

que terminó cuando los ocu-

pantes del vehículo, chocaron y

al bajar de la unidad dispararon

contra los policías que repe-

lieron la agresión.

Las cámaras del C-4 de San

Nicolás vieron la camioneta

Cherokee de reciente modelo

sobre la Avenida Rómulo Garza

y Conductores, marcándolo el

alto al conductor que no acató

la indicación.

Tras pretender darse a la

fuga, los tres sujetos que iban

en la camioneta por la Avenida

Rómulo Garza, fueron alcanza-

dos a la altura de la Avenida Las

Flores, donde tuvieron un acci-

dente.

Al descender de la camione-

ta, los presuntos delincuentes

accionaron al menos un arma de

fuego contra los oficiales

municipales.

Los policías de San Nicolás

desenfundaron sus armas y

repelieron la agresión, logrando

herir a uno de los delincuentes

en la espalda.

Los otros dos pretendieron

huir corriendo, pero fueron neu-

tralizados y detenidos por los

oficiales de San Nicolás.

Los detenidos fueron identi-

ficados como: Homero A., de

25 años de edad, quien habita

en Escobedo, José A., de 20

años, y José, de 19 años.

Cabe mencionar que la

camioneta Jeep Cherokee cuen-

ta con reporte de robo, cometi-

do el pasado 24 de noviembre

en la Autopista Monterrey-

Reynosa, en General Bravo.

Viajaban en una camioneta con reporte de robo.

Carretera a Laredo y Libramiento Noroeste. 

Gilberto López Betancourt

Por presuntamente agredir a

sus exparejas respectivamente,

dos hombres fueron detenidos

por oficiales de la Policía de

Monterrey, en diferentes casos.

El primero de ellos se re-

gistró a las 22:15 horas del

domingo, en Puerta de Hierro y

Prolongación Ruiz Cortines,

Colonia Residencial Puerta de

Hierro, donde fue capturado

José Armando N., de 29 años.

Elementos de la Policía de

Monterrey realizaban un recor-

rido de vigilancia, cuando per-

sonal del C- 4 les reportó la

agresión hacia una mujer.

De inmediato los oficiales

arribaron al lugar y dialogaron

con la afectada de 29 años,

quien les dijo que estaba en la

plaza de patio Lincoln, ya que

había quedado de verse con su

ex pareja para que viera a su

hija de siete años, pero al des-

pedirse él le quitó a la pequeña.

Ante esto, José Armando le

dio un golpe en el pómulo

izquierdo y una patada en la

pierna derecha, por lo que fue

apoyada por personas que se

encontraban en el lugar y

pidieron ayuda a la policía vía

telefónica.

El segundo caso fue también

el domingo, a las 20:40 horas en

calle Eleno Rodríguez y

Coyoacán, en la Colonia

Buenos Aires, donde detuvieron

a Mario Alberto C., de 48 años

de edad.

La víctima de 40 años, men-

cionó que su ex pareja en

aparente estado de ebriedad fue

a dejarle la pensión, pero al

estar frente a ella le arrebató el

celular y le causó una lesión en

uno de sus dedos, por lo que

pidió auxilio a los oficiales que

pasaban por el lugar. 

Los dos hombres fueron

trasladados a las instalaciones

de la Policía de Monterrey, en

donde quedaron a disposición

del Ministerio Público por los

delitos que les resulten.

Dos hombres fueron detenidos por las autoridades.

Ejecutan a hombre 
de la tercera edad

Agreden a sus exparejas

Muere soldador dentro 
de trituradora de piedra

Arman persecución 
y balacera en SN 

Tenía entre 65 y 70 años.

Detienen a dos extorsionadores
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Amed Hernández                                    

El tratar de llegar nuevamente a
la final de Liga y ser referentes en
el Mundial de Clubes, son obje-
tivos que en Rayados se han
planteado para este 2025, por ello
ya buscan refuerzos para el sigu-
iente torneo.

En las últimas horas han sonado
fuerte los rumores en Brasil que los
albiazules pretenden fichar al
argentino, Gonzalo Montiel, de 27
años y lateral derecho que actual-
mente milita en el Sevilla, club de
donde en tiempos recientes lle-
garon Jesús Corona, Óliver Torres
y Lucas Ocampos.

Gonzalo Montiel apenas ha dis-
putado ocho partidos con el Sevilla
esta temporada, por lo que el club

español no se opondría a la salida
del futbolista si llega una buena
oferta.

Además del Sevilla, Montiel ha
jugado en River Plate y la tempora-
da pasada estuvo cedido en el
Nottingham Forest de la Premier
League.

La intensión de los albiazules en
querer amarrar al argentino sería
para hacerle competencia a Erick
Aguirre y Stefan Medina por con-
stantes lesiones y culminación de
contrato en 2025 respectivamente. 

En su trayectoria ganó Liga,
Recopa Sudamérica y Libertadores
con el equipo Millonario, con
Sevilla quedó campeón de la
Europa League y con la albiceleste
conquistó el Mundial de Qatar
2022 y Copa América.

Amed Hernández                        

El nuevo entrenador de
Tigres Femenil, Pedro
Martínez, ya se encuentra en la
ciudad para dirigir al equipo de
cara al Clausura 2025.

Fue poco después de las
10:00 horas del lunes cuando el
técnico español arribó al
Aeropuerto de Monterrey en
donde se sintió ilusionado de
dirigir al equipo con más títulos
en México.

"Muy contento e ilusionado
de llegar a Tigres Femenil, es
un orgullo para mí representar
al club que ha ganado más
campeonatos y que tiene la
mejor afición de México",
expresó.

Martínez Losa catalogó a la
Liga MX Femenil como una de
las mejores del mundo, motivo
por el cual decidió dirigir a las
"Amazonas".

"Yo creo que es una liga que
está entre las mejores del
mundo y representar a un

equipo como Tigres que tiene
identidad y poder optar a ganar
un campeonato es una gran
motivación", resaltó el técnico
español. 

Por último, señaló que bus-
cará que Tigres Femenil se vea
como una familia con el objeti-
vo de representar el escudo.

"Vamos a trabajar todos jun-
tos, lo que queremos es ser una
familia, trabajar para llevar al
club a lo más alto y no tener que
compararnos con nadie", final-
izó.

Será el 6 de enero cuando
Tigres Femenil reciba en casa a
las Xolas de Tijuana en el
arranque del Clausura 2025. 

DIRIGE PRIMERA PRÁCTICA 
Pedro Martínez, nuevo entre-

nador de Tigres Femenil ya
dirigió el lunes su primer entre-
namiento.

Martínez Losa estuvo pre-
sente en la práctica de las
jugadoras felinas en las instala-
ciones de Cedeco, en San
Nicolás.

Pedro Martínez ya 
dirigió a las Tigres 

Las amazonas ya tienen nuevo entrenador.

Amed Hernández                                    

El ex jugador y canterano de
Rayados, César Garza, ya tuvo su
primer entrenamiento con el Dundee
de Escocia, club al que se fue prestado
un año.

Así lo dio a conocer el equipo

escocés en redes sociales en imágenes
donde se le ve a Garza teniendo prác-
tica.

Fue el pasado sábado cuando el
juvenil mediocampista viajó a Escocia
para incorporarse a su nuevo equipo.

César Garza tendrá la oportunidad
de jugar en el Dundee con el objetivo

de sumar experiencia y poder regresar
en un futuro a México.

Cabe recordar que jugadores tam-
bién regiomontanos como Sergio
Almaguer, Kaleth Hernández y
Antonio De Nigris emigraron a
Europa a un equipo de primera
división.

César Garza ya entrenó con Dundee 
El juvenil mediocampista estará a préstamo 

un año con el equipo escocés

El Universal                                      

Efraín Juárez ha regresado la
gloria al Atlético Nacional de
Colombia, luego de que en ape-
nas cuatro meses logró ganarle
la Copa al América de Cali y
ayer la Liga al Deportes Tolima.

El entrenador mexicano muy
rápido conquistó el doblete,
pero también a los fanáticos del
conjunto verdolaga, que no
paran de festejar los campe-
onatos que recién consiguieron
de la mano del exjugador tricol-
or.

Juárez se ha colocado en los
libros de historia de este equipo
sudamericano e incluso es el
tercer director técnico que lev-
anta los dos trofeos en el futbol
colombiano.

El primero fue el argentino
Adolfo Pedernera, con
Millonarios en el año de 1953;
el segundo fue el local Juan

Carlos Osorio con Atlético
Nacional en el 2013 y ahora lo
ha hecho Efraín, igual con los
verdes.

Luego de la victoria y que
levantaran el título de liga,
Efraín Juárez y los jugadores
del Atlético Nacional tuvieron
festejos con aficionados y quien
se llevó los reflectores fue el
mexicano.

Efraín apareció con un som-
brero de charro y con una botel-
la de alcohol, que posiblemente
era la tradicional bebida de
aquel país sudamericano, el
aguardiente.

Juárez, quien estaba sobre el
autobús del club, hizo que los
seguidores del equipo le sigu-
ieran la fiesta con algunos gri-
tos, para luego él beber y lle-
varse de nueva cuenta los
aplausos de los fans verdolagas;
mientras tanto una persona del
equipo estaba detrás de él para
evitar algún accidente, debido a

la altura a la que se encontra-
ban.

Con esta doble corona, tanto
Efraín Juárez como el Atlético
Nacional cierran el 2024 en lo

más alto y ponen más altas las
expectativas para el siguiente
año, donde el objetivo es nue-
vamente ser los reyes del futbol
colombiano.

Efraín Juárez, el alma de la fiesta
Es el técnico mexicano el 
centro de atención en los 

festejos del Atlético Nacional

Efraín festejó muy mexicano el título del Nacional.

Amed Hernández                                          

Tigres sigue preparán-
dose para el siguiente año
futbolístico, y pasa ello se
espera que tengan dos par-
tidos amistosos durante la
pretemporada.

A falta de confirmarse,
dichos encuentros serían
ante Atlético La Paz y los
Bravos de Juárez los cuales

se llevarían a cabo entre el
30 de diciembre y 4 de
enero.

Se espera que los partidos
se realicen en las instala-
ciones del Centro de
Entrenamiento Tigres, lugar
donde anteriormente sostu-
vieron  un amistoso ante los
Alebrijes de Oaxaca así
como en el Estadio
Universitario. 

El lunes los de San
Nicolás entrenaron en el
CET, pues se espera que este
martes vuelvan a la práctica
y el miércoles 25 reciban
descanso.

Será el sábado 11 de
enero cuando los dirigidos
por Veljko Paunovic
debuten en el Clausura 2025
como visitantes ante San
Luis.

Define Tigres rivales 
de pretemporada

Los felinos siguen con sus prácticas.

El propio equipo escocés así lo difundió en sus redes.
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Santiago Giménez se ha convertido
en un jugador especial, desequili-
brante y querido en Holanda por la afi-
ción del Feyenoord Rotterdam, el
domingo pasado, Santi cumplió los
primeros 100 juegos con el equipo de
la Eredivisie.

Este número se dio en el juego que
disputó ante el PSV en Eindhoven,
mismo que sirvió como despedida de
Hirving Lozano, quien jugará en el
San Diego en la MLS de Estados
Unidos.

Desde su llegada ha tenido buenas
actuaciones y ha respondido con goles
en todas las competencias que ha dis-
putado, de esta forma acumula 59 ano-
taciones y un total de 114 asistencias
en sus intervenciones ofensivas.

Santiago Giménez se ha ganado la
confianza del técnico en turno al frente
del Feyenoord y con eso la posibilidad
de jugar en la liga y copa local,
además de los torneos internacionales
como pueden ser Champions League o
Europa League, llegando así a los 6
mil 675 minutos.

Estos números lo han puesto fuera
de la Eredivisie, pero no se ha concre-
tado su salida de Países Bajos.
Equipos en Italia o en Inglaterra han
estado interesados en llevarlo, pero al
final se ha quedado en intentos.

Si a Diego Pablo Simeone le
dicen en 2011 que iba a durar trece
años en el Atlético de Madrid no se lo
hubiera creído. Y si, además, le dicen
que iba a ganar tantos títulos, tam-
poco. El legado del Cholo es historia
viva de un club, el Atleti, que le ha
hecho portador del corazón, del escu-
do y del sentimiento colchonero.

Y es que nadie esperaba estos
logros. Menos en un club como el
Atlético de Madrid que durante tan-
tos años fue una trituradora de entre-
nadores. El mismo Simeone aterrizó
el 23 de diciembre de 2011 después
de que en apenas dos años por el
Vicente Calderón pasaran Javier
Aguirre, Abel Resino, Gregorio
Manzano y Quique Sánchez Flores.

Simeone llegó con la intención de
detener la hemorragia de resultados
por entonces, pero también con el
objetivo de dar un paso hacia ade-
lante para que el Atleti ganara en
tranquilidad institucional. De aquella
eran habituales las manifestaciones
demostrando la ruptura entre la afi-
ción y la, todavía, directiva. Una rup-
tura que sigue existiendo pero que se
ha mitigado con los años debido a los
grandes resultados del equipo de
Simeone.

Los comienzos no fueron fáciles,
pero echando la mirada hacia atrás ya
se puede decir que Simeone es el
entrenador más importante de la his-
toria rojiblanca: dos Ligas, dos
Europa League, dos Supercopas de
Europa y una Copa del Rey son pal-
abras mayores en un futbol en el que
los gigantes no paran de aumentar la
diferencia con el resto.

Y es ahí donde el Atleti y, en par-
ticular, Simeone se han hecho
fuertes. El club necesitaba una esta-
bilidad deportiva en la que apoyar su
proyecto económico. Desde la llega-
da del argentino, el Atleti siempre se
ha clasificado para la Champions
League, asegurando una dotación
económica anual que ha permitido a

los colchoneros mantener su estatus
europeo. Con altibajos, porque esto
tampoco ha sido fácil, pero ahí
siguen otro año más.

Simeone también se ha erigido en
un descubridor y pulidor de talento.
Con mucha calma, ha ido formando
a canteranos como Koke o Pablo
Barrios, a los que ha ido combinando
con otros jóvenes que, a nivel inter-
nacional, han dado un rendimiento
tremendo. Y aquí no solo hablamos
de Julián Álvarez, que ya venía for-
mado de River Plate y del
Manchester CIity, sino de otros casos
como los de Yannick Carrasco,
Antoine Griezmann, Arda Turan,
Filipe Luis, Lucas y Theo Hernández
o Rodri.

De una forma u otra, estos y más
casos han pasado por las manos de
un Simeone que les ha imprimido un
carácter competitivo innato para con-
vertirse en los cracks que son (o han
sido). En otros casos ha sido el encar-
gado de formar al jugador para que
de lo mejor de él, como son los casos
de Diego Costa o Falcao.

Está claro que en la retina de
muchos aficionados quedarán las dos
finales de Champions League perdi-
das a manos del Real Madrid. Es una
deuda histórica con el club que el
propio Cholo tendrá que llevar
durante su vida, porque si alguien
lleva tan adentro aquellas dos derro-
tas ése es Simeone por la pasión e
ilusión que tenía por entonces.

A pesar de acariciar los dos títu-
los, un trabajador del club también
pide que se comparen “presupuestos,
inversión y trayectoria en ese tipo de
lides para que la forma no impida ver
el fondo de lo que realmente con-
siguió el Cholo aquellos años”.

Después de trece años se puede
decir con toda seguridad que
Simeone es uno de los mejores entre-
nadores de la historia del futbol y el
mejor entrenador que ha tenido el
Atleti.

El Universal                                    

André Jardine le ha dado al
América el tricampeonato,
situación que ayudó en año y
medio a las Águilas a llegar a
16 títulos en la Liga MX.

El buen trabajo del técnico
brasileño podría estar llaman-
do la atención en otras ligas
del mundo o incluso en algu-
na selección nacional, y pese
a que en el cuadro de Coapa
no han tenido acercamientos,
saben que el sudamericano
podría irse si quien lo quiere
está dispuesto a pagar la
cláusula que aparece en su
contrato con la institución
alzulcrema.

“Hoy estamos muy felices
con André. No ha habido
algún acercamiento hacia
nosotros por él, de ningún
club o selección”, dijo
Santiago Baños en entrevista.

“El contrato está muy
claro, él puede salir a las
diferentes ligas de Europa o
Sudamérica, o incluso selec-
ciones, pero hay una cláusula
de rescisión y en eso el
América no tiene ni voz ni

voto, por eso se establecen
esas cláusulas, por si alguna
selección o equipo quieren a
André”, declaró el directivo,
quien confesó: “Esperemos
que (André Jardine) esté aquí
mucho tiempo y que nos
ayude a conseguir más títu-
los”.

Santiago Baños acepta que
el desempeño que ha mostra-
do André Jardine como entre-
nador de las Águilas del
América, puede estar provo-
cando que algún club o selec-
ción nacional lo tengan en la
mira para el futuro.

“Creo que lo están voltean-
do a ver en ligas más impor-
tantes e incluso me atrevería a
decir que seguramente ha lev-
antado miradas en cuanto a la
selección de Brasil, pero eso a
mí no me corresponde decir-
lo”, añadió el presidente
deportivo del América.

El Universal                                                                      

El futbol mexicano estaría muy cerca de
sumar un nuevo representante de su balompié
en Europa, luego de darse a conocer el acer-
camiento por César “Chino” Huerta.

Elemento muy importante en Pumas, que
luego de estar muy cerca de salir la tempora-
da pasada, vería en 2025 cumplido su gran
sueño.

De acuerdo con información del periodista
español Matteo Moretto, sería el Anderlecht
de Bélgica el nuevo club del mexicano.

En la información compartida por el espe-
cialista en fichajes, Huerta estaría listo para
llegar a la Belgian Pro League, con la inten-
ción de participar en competencias europeas.

Rechazando las demás opciones que tiene
para seguir su carrera, entre las que se encon-
traba el Osasuna de España.

Luego del reporte del periodista, varios
grupos de aficionados al equipo han mostrado
su emoción por la llegada del atacante mexi-
cano, esperando pueda realizar una gran etapa
con el club.

El Santos, que en 2025 regre-
sará a la primera división del fut-
bol brasileño, anunció este lunes
como nuevo entrenador al por-
tugués Pedro Caixinha, quien en la
última temporada dirigió en Brasil
al Bragantino.

“El técnico ya está activo en la
ejecución y la planificación del
futbol para 2025 y en la definición
del elenco”, anunció en sus redes
sociales el Santos, equipo que
lanzó a la fama a figuras como
Pelé y Neymar, entre muchos
otros.

Caixinha, de 54 años, dirigió a
varios equipos portugueses desde
1999 y en 2013 pasó al futbol mex-

icano, donde estuvo al frente del
Santos Laguna hasta 2015. Más
tarde entrenó también al Cruz
Azul, tras pasar por el futbol de
Qatar y de Escocia.

Llegó a Brasil en diciembre de
2022 para dirigir al Bragantino,
que le cesó en octubre pasado en
momentos en que el equipo corría
el riesgo de caer a la segunda
división, categoría en la que el
Santos se proclamó campeón este
año, para garantizar así su retorno
a la división de honor de la liga
brasileña.

Romano Floriani Mussolini, bisnieto del desa-
parecido dictador Benito Mussolini, fue la gran
figura de su club el fin de semana en Italia al mar-
car el gol del triunfo de su equipo, el Juve Stabia,
por 1-0 sobre el Cesena en la Serie B.

Se trata del primer gol como profesional de
Romano, pero la polémica opacó el tanto del fut-
bolista ya los seguidores de su equipo hicieron el
saludo fascista para arropar al goleador.

En un video compartido en redes sociales se
puede observar como la voz del estadio reiteró en
varias oportunidades el nombre del joven, mien-

tras la hinchada respondía con su apellido.
A la par del “Mussolini”, hubo algunos fans

que estiraron su brazo o simplemente hicieron
gestos lógicos en toda celebración.

No obstante, también hubo algunos fanáticos
que llevaron su mano hacia adelante, con la palma
hacia abajo, reproduciendo el saludo que utilizaba
el bando fascista durante la época del ‘Duce’.

Vale la pena aclarar que el jugador de 21 años,
cedido por la Lazio, había dicho previamente a un
medio local que quiere que lo llamen Romano
Mussolini y no Romano Floriani.

Los 100 de Santi
El jugador mexicano llega a cien

partidos con Feyenoord, donde suma
59 goles y 14 asistencias

Santiago Baños habló del
futuro de André Jardine

Santiago Baños.

Diego el “Cholo” Simeone ya es un emblema con los colchoneros.

Simeone ya cumplió
13 años con el Atleti

El ‘Chino’ cerca de fichar con AnderlechtCaixinha, 
al Santos 
de Brasil

Pedro Caixinha.

Nieto de Mussolini festejan a lo facista

César Huerta.

Santiago Giménez tiene números grandiosos con Feyenoord.

Romano Floriani Mussolini bisnieto del desaparecido dictador.
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Standings (S16)
CONFERENCIA AMERICANA

ESTE

Equipo G P E PTE.

z-Buffalo 12 3 0 .800

-Miami 7 8 0 .467

NY Jets 4 11 0 .267

N. Inglaterra 3 12 0 .200

NORTE

Equipo G P E PTE.

x-Pittsburgh 10 5 0 .667

x- Baltimore 10 5 0 .667

-Cincinnati 7 8 0 .467

Cleveland 3 12 0 .200

SUR

z-Houston 9 6 0 .600

-Indianápolis 7 8 0 .467

Jacksonville 3 12 0 .200

Tennessee 3 12 0 .200

OESTE

Equipo G P E PTE.

z-Kansas City 14 1 0 .933

Cargadores 9 6 0 .600

Denver 9 6 0 .600

Las Vegas 3 12 0 .200

CONFERENCIA NACIONAL

ESTE

Equipo G P E PTE.

x-Filadelfia 12 3 0 .800

Washington 10 5 0 .667

Dallas 7 8 0 .467

Gigantes 2 13 0 .133

NORTE

Equipo G P E PTE.

x-Detroit 13 2 0 .867

x-Minnesota 13 2 0 .867

x-Green Bay 11 4 0 .733

Chicago 4 11 0 .267

SUR

Equipo G P E PTE.

Atlanta 8 7 0 .533

Tampa Bay 8 7 0 .533

N. Orleáns 5 10 0 .333

Carolina 4 11 0 .267

OESTE

Equipo G P E PTE.

Carneros 9 6 0 .600

Seattle 8 7 0 .533

Arizona 7 8 0 .467

Sn Fco. 6 9 0 .400

x: Aseguró postemporada; z: Amarró división.

Josh Jacobs logró 107 yardas desde la línea de

golpeo y anotó un touchdown por sexto juego con-

secutivo, mientras los Empacadores de Green Bay

aseguraban un lugar en los playoffs al producir el

lunes por la noche el primer marcador a ceros de la

temporada de la NFL, 34-0 sobre los desafortunados

Saints de Nueva Orleans.

Green Bay obtuvo su quinta aparición en postem-

porada en seis años y registró su primer cero desde

que venció a Seattle 17-0 el 14 de noviembre de

2021. 

Los Saints fueron anulados por primera vez desde

que perdieron 13-0 contra San Francisco el 27 de

noviembre de 2022.

Nueva Orleans jugó sin el mariscal de campo

lesionado Derek Carr y el corredor Alvin Kamara. El

novato Spencer Rattler comenzó y completó 15 de 30

pases para 153 yardas con una intercepción y un

balón suelto.

El margen de victoria de Green Bay fue el más

grande desde una paliza de 55-14 a los Osos de

Chicago el 9 de noviembre de 2014.

Los Packers han ganado nueve de sus últimos 11

juegos, con sus únicas derrotas durante ese período

ante los Leones de Detroit, rivales de la NFC Norte.

Entrarán en los playoffs como comodín después de

ser eliminados de la contienda por el título de la NFC

Norte el domingo.

Jacobs corrió para 69 yardas y un touchdown de 1

yarda en 13 acarreos. También atrapó cuatro pases

para 38 yardas.

Jordan Love completó 16 de 28 pases para 182

yardas, incluyendo un touchdown de 2 yardas a

Dontayvion Wicks. Chris Brooks y Emanuel Wilson

también tuvieron carreras de touchdown de 1 yarda,

y Brandon McManus anotó goles de campo de 55 y

46 yardas.

Los Packers anotaron touchdowns en cada una de

sus primeras tres posesiones.

Los Saints reciben a Las Vegas el domingo mien-

tras los Packers visitan a Minnesota.

Empacan y a postemporada
Deja Green Bay en ceros a Nueva Orleáns al apalearlos 34-0 

y colarse a los playoffs de la NFL

Navidad y Año Nuevo son dos de

las celebraciones más importantes para

millones de personas y en esos días

especiales, los amantes de los deportes

podrán disfrutar de una serie de even-

tos de los mejores campeonatos del

mundo.

El 25 de diciembre de 2024 estará

marcado por la actividad de la NFL al

disputarse dos partidos de temporada

regular, mismos que formarán parte de

la Semana 17.

La NBA también tendrá una jornada

especial de Navidad y la cartelera la

abrirán los Spurs y Knicks, duelo que

será diferente porque los aficionados

podrán disfrutar de un juego animado

con Mickey Mouse como protagonista.

La jornada navideña de la NFL NFL
LOS JUEGOS NAVIDEÑOS

(Miércoles 25)

Kansas City vs Pittsburgh
Hora: 12:00 PM CDMX

Baltimore vs Houston
Hora: 3:30 PM CDMX 

Darius Garland anotó 23 puntos y

los Cavaliers de Cleveland, líderes de

la NBA, vencieron el lunes por la

noche 124-113 al Jazz de Utah, logran-

do su decimoséptima victoria en 18

partidos en casa.

Evan Mobley tuvo 22 puntos y 10

rebotes, Donovan Mitchell también

anotó 22 puntos, Sam Merrill registró

un máximo de temporada con 20 y

Garland dio ocho asistencias para

Cleveland. Los Cavaliers han ganado

cinco partidos consecutivos por un

margen promedio de 20 puntos.

Jordan Clarkson anotó 27 puntos

saliendo desde el banquillo para los

Jazz, mientras que Lauri Markkanen

tuvo 26 y Collin Sexton 24. Utah

traspasó a Mitchell a Cleveland a cam-

bio de Markkanen, Sexton y múltiples

selecciones de draft el 1 de septiembre

de 2022.

El inicio del juego se retrasó 35 min-

utos debido a un aro roto que obligó a

reemplazar uno de los tableros y una

columna.

Sexton, quien pasó sus primeras

cuatro temporadas con Cleveland, tiene

el quinto promedio de puntos más alto

en la historia de los Cavaliers con 20

puntos, detrás de LeBron James (27.2),

Mitchell (26.7), World B. Free (23.0) y

Kyrie Irving (21.6).

El Jazz concluyen su gira de cinco

juegos el jueves en Portland. Los

Cavaliers juegan en Denver el viernes.

Celtic ceden ante Magic

Tristan da Silva anotó 18 puntos e

hizo un triple crítico con 9.9 segundos

restantes, y el Magic de Orlando

remontó un déficit de 15 puntos al

medio tiempo el lunes por la noche

para una victoria de 108-104 sobre los

Celtics de Boston, quienes no contaron

con Jayson Tatum debido a una enfer-

medad.

Con Tatum ausente dos noches

después de su triple-doble de 43 puntos

en una victoria en Chicago, Jaylen

Brown lideró a los Celtics con 35 pun-

tos.

Boston lideraba 58-43 al medio

tiempo, pero el Magic dominó el tercer

cuarto para empatar el juego al final de

ese período, y se adelantaron por 10 en

el cuarto. Los Celtics hicieron una car-

rera tardía y la bandeja de Brown puso

a Boston a un punto, 105-104, con 59.6

segundos restantes. Al Horford falló un

triple potencial para adelantarse por los

Celtics, y da Silva respondió con su

triple decisivo.

Trevelin Queen agregó 17 puntos en

su primer inicio en la NBA y Jalen

Suggs anotó 16 para el Magic. Kristaps

Porzingis y Derrick White anotaron

cada uno 17 para los Celtics.

El pívot del Magic, Goga Bitadze,

fue expulsado con 3:36 restantes por

intervenir en una altercación entre

Suggs y Porzingis, ambos de los cuales

recibieron faltas técnicas.

Los Celtics reciben a 76ers en

Navidad mientras el Magic recibe al

Miami Heat el jueves.

Mantienen Cavs paso impresionante
NBA

LOS JUEGOS NAVIDEÑOS

San Antonio vs Nueva York
Hora: 11:00 AM CDMX 

Minnesota vs Dallas
Hora: 1:30 PM CDMX 

Filadelfia vs Boston
Hora: 4:00 PM CDMX 

Los Angeles vs Golden State
Hora: 7:00 PM CDMX 

Denver vs Phoenix
Hora: 9:30 PM CDMX 

Cavaliers de Cleveland se impuso al Jazz.

Puede que Tyson Fury no tenga tres títulos

mundiales de peso pesado para Navidad este

año, pero aún puede confiar en que ganará más

dinero boxeando en 2025 y su pelea contra

Anthony Joshua puede ser su pelea más

importante hasta el momento.

Ambos vienen de serios reveses y no tienen

un cinturón de título mundial, pero eso no sig-

nifica que la pelea sea irrelevante para 2025. 

La pelea fue valorada en 200 millones de

euros hace cuatro años y, a pesar de sus derro-

tas y poder menguante, Joshua y Fury siguen

siendo los nombres más importantes del boxeo

británico. 

Pero a sus edades la pelea debe suceder en

2025 si alguna vez se lleva a cabo cuando se

los puede considerar cerca de su mejor

momento. 

Esperar más disminuirá el valor de la pelea

y otra derrota antes de compartir el ring juntos

podría poner fin a sus carreras.

“Sólo hay una pelea para Tyson Fury y es

contra Anthony Joshua”, dijo Eddie Hearn,

promotor de Joshua, después de la derrota de

Fury por 116-112, 116-112 y 116-112 puntos

el sábado.

“Es la pelea más importante en la historia

del boxeo británico. No fue una mala

actuación de Tyson, no parecía tímido ni su

resistencia a los golpes se había ido. Parece

que todavía está en la cima de sus poderes. Es

la única y voy a presionar a Su Excelencia

(Turki Alalshikh, presidente de la Autoridad

General de Entretenimiento de Arabia Saudita,

que es el casamentero para los grandes even-

tos en Riad) para que haga la pelea en el

Estadio de Wembley”.

Joshua, quien reinó como campeón de

2016 a 2019 y luego de 2019 a 2021, sufrió

una derrota dañina la última vez ante el

campeón de la FIB Daniel Dubois y fue der-

ribado cuatro veces en una humillante derrota

por KO en el quinto asalto frente a 96 mil 000

personas en el estadio de Wembley en sep-

tiembre.

Dada la etapa en la que se encuentra Joshua

en su carrera, es probable que priorice un

enfrentamiento con Fury, en lugar de buscar

una revancha inmediata con Dubois, quien

desafió a Usyk a una revancha en el ring

momentos después de su pelea con Fury el

sábado. 

Pero Joshua vs. Fury es una pelea más

grande que cualquier otra en la división, en tér-

minos del dinero que se puede generar y el

interés que generará. En pocas palabras, sería

la pelea más grande que se haya organizado en

suelo británico y la más grande en el boxeo

desde hace algún tiempo.

El Universal                                         

El piloto monegasco Charles

Leclerc presumió en sus redes

sociales que está de vacaciones en

México.

El volante de la escudería

Ferrari compartió una serie de

fotografías en sus cuentas de X e

Instagram, donde deja ver el

paisaje del que disfruta en La

Huerta, Jalisco, además de mostrar

que ha estado jugando golf en uno

de los campos más importantes

que tiene este país.

La publicación de Charles estu-

vo acompañada de la frase “¡Viva

México!” y un emoji de la Bandera

tricolor.

SERÁ COMPAÑERO
DE HAMILTON

Ante la salida del español

Carlos Sainz de Ferrari, Charles

Leclerc ahora será coequipero del

siete veces campeón del mundo

Lewis Hamilton.

Sir Lewis ha dejado a Mercedes

y desde el 2025 correrá con la

Scuderia, cumpliendo uno de sus

más grandes sueños.

Leclerc fue compañero de Sainz

durante una buena cantidad de

temporadas e incluso en la más

reciente estuvieron en la pelea por

el campeonato de Constructores.

Ahora con Sainz en Williams,

Leclerc deberá compartir estrate-

gias con uno de los mejores pilotos

en la historia como lo es Hamilton.

Leclerc y su
‘Viva México’

El piloto vacaciona en México.

Urgen a pelea Fury-Joshua

La pelea debe ser en 2025.

Los empacadores vencieron a Nueva Orleáns por paliza de 34-0.
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Podría Yolanda Saldívar, asesina
de Selena, salir libre en 2025

Redacción.-                                      

Yolanda Saldívar, la mujer que fue
condenada por quitarle la vida a
Selena Quintanilla, podría salir de
prisión en un futuro cercano. 

Según las autoridades, Saldívar,
quien actualmente tiene 64 años,
podría ser considerada para libertad
condicional en marzo de 2025, lo que
marcaría el fin de su sentencia de
cadena perpetua tras casi 30 años de
encarcelamiento.

Los trágicos hechos que llevaron a
la muerte de Selena ocurrieron el 31
de marzo de 1995, cuando la cantante,
de solo 23 años, recibió un disparo
mortal en un hotel de Corpus Christi,

Texas. 
Yolanda Saldívar, quien en ese

entonces era amiga cercana y gerente
de las boutiques de la artista, fue acu-
sada de malversar dinero de las cuen-
tas bancarias de Selena. 

Durante una discusión acalorada,
Saldívar disparó a la cantante, un acto
que causó la indignación de miles de
personas alrededor del mundo.

El juicio contra Saldívar se celebró
apenas siete meses después de la
muerte de Selena, y fue condenada a
cadena perpetua por el crimen. 

Desde entonces, Saldívar ha estado
recluida en la Unidad Mountain View
en Gatesville, Texas. 

A pesar del dolor que su acción

causó a la familia y los fans de
Selena, la música de la cantante sigue
siendo un referente cultural en
América, con temas como "Amor pro-
hibido" y "Bidi bidi bom bom" que
permanecen en el corazón de sus
seguidores.

En 2024, en una entrevista,
Yolanda Saldívar expresó su deseo de
trabajar con la cantante Shakira y ser
su mano derecha, un comentario que
provocó controversia debido a su
pasado con Selena. 

Si su solicitud de libertad condi-
cional es aprobada, podría quedar en
libertad en marzo de 2025, lo que
daría por terminado su largo tiempo
en prisión.

El asesinato de Selena ocurrió el 31 de marzo de 1995, cuando la cantante, de 23 años, recibió un disparo mortal.

Planea Paul McCartney
lanzar nuevo álbum

El Universal.-                                       

El integrante de The Beatles, Paul
McCartney, reveló que uno de sus
deseos de año nuevo será terminar las
canciones que tiene pendientes para
lanzar un nuevo álbum en su carrera
artística.

A través de una dinámica para
responder preguntas a seguidores en su
página web, Paul McCartney confesó
que desea seguir trabajando en los
temas musicales que no ha terminado.

"Aquí tengo un deseo: ¡Finalizar un
álbum! He estado trabajando en
muchas canciones y tuve que dejarlo de
lado por el tour. Así que, espero regre-
sar para terminar los temas, así que, mi
deseo de año nuevo es terminar el
nuevo álbum", mencionó McCartney.”.

Paul McCartney recientemente con-
cluyó con su gira "Got Back Tour", por
lo que, después de las fiestas decembri-
nas podría entrar al estudio para crear
nueva música.

Cabe destacar que el último álbum
lanzado por Paul McCartney se remon-
ta a diciembre del 2020 cuando se pub-
licó su disco "McCartney III" mismo

que tuvo una reedición que incluyó
colaboraciones con artistas como
Anderson Paak, Damon Albarn, Beck,
entre otros.

En cuanto a su música más reciente,
McCartney tuvo un papel crucial en la
producción de “Now and Then”, la que
se considera la última canción del lega-
do de The Beatles. La pieza, original-
mente grabada por John Lennon en
1977, fue completada gracias a los
avances tecnológicos en la producción
musical, con la colaboración de
McCartney y las contribuciones pre-
vias de George Harrison.

Y con el lanzamiento de un nuevo
álbum, también se abre la posibilidad
de que Paul McCartney visite nueva-
mente a México para una próxima gira,
luego de que se especulara que este año
sería la última vez que estaría en tierras
mexicanas.

Recientemente, McCartney sor-
prendió a sus fans al invitar a Ringo
Starr a su último concierto de gira en
Londres, donde ambos interpretaron
clásicos de The Beatles, como “Helter
Skelter” y “Sgt. Pepper’s Lonely
Hearts Club Band”.

El último álbum lanzado por el artista se remonta a diciembre del 2020.

Con 64 años de edad, Saldívar podría ser considerada para libertad condicional en marzo

Registra Teletón 2024
peor rating de la historia

La meta fue superada gracias a los donativos de televidentes y empresas.

Redacción.-                                        

El Teletón México 2024 registró el
peor rating de su historia, lo que gen-
eró una gran sorpresa en el mundo del
entretenimiento. 

Este programa altruista, que ha sido
un pilar en la televisión mexicana
durante los últimos 27 años, tiene
como objetivo recaudar fondos para
apoyar a niños y jóvenes con capaci-
dades diferentes. 

Sin embargo, a pesar de los esfuer-
zos de Televisa para atraer a la audien-
cia, la transmisión no alcanzó la popu-
laridad esperada este año.

A lo largo de la maratónica jornada,
se presentaron cápsulas, entrevistas
con beneficiarios de los centros de
rehabilitación y segmentos especiales.
Además, la cadena recurrió a sus pro-
gramas más exitosos para contribuir a
la causa. "Quién es la máscara" y "La
Rosa de Guadalupe" realizaron progra-
mas especiales que tuvieron como fin
recaudar dinero para cumplir la meta
del evento. 

Esta vez, como ha sido habitual, la
meta fue superada gracias a los dona-
tivos de televidentes y empresas soli-
darias con la causa.

No obstante, el programa no logró
la audiencia esperada, lo que sor-
prendió a muchos, especialmente con-
siderando que Televisa apostó por sus
grandes talentos, como Galilea
Montijo, Faisy y Lucero, quienes

fueron parte de la transmisión espe-
cial. A pesar de contar con estas fig-
uras y realizar cambios en el formato,
el rating de Teletón México 2024 fue
decepcionante.

El comentarista de espectáculos,
Álex Kaffie, informó a través de su
canal de YouTube que, por primera vez
en mucho tiempo, TV Azteca superó a
Televisa en términos de audiencia el
14 de diciembre, día de la transmisión. 

Según Kaffie, seis de los diez pro-
gramas más vistos de ese día
pertenecieron a TV Azteca. La pelícu-
la "El día después de mañana", trans-
mitida por Azteca Siete, fue el progra-
ma más visto de la jornada, seguida de
"Volcano", que también se emitió en la
misma señal. 

El Teletón, por su parte, se ubicó en
el puesto 11, con el especial de "La
Rosa de Guadalupe", lejos de los
primeros lugares.

Ante estos resultados, se especula
que Televisa podría estar considerando
cambios significativos para el Teletón
del próximo año. 

Según fuentes cercanas a la cadena,
los altos mandos de Televisa se
reunieron por videollamada para eval-
uar la situación y discutir qué modifi-
caciones podrían implementarse. 

No se descarta que, en un futuro
cercano, el Teletón deje de transmitirse
por Las Estrellas, su canal principal,
en busca de una estrategia más efecti-
va para atraer a la audiencia. 

Pierde Alaska la visión en un ojo por trombosis
Redacción.-                                       

El final del año no está siendo
fácil para Alaska y Mario Vaquerizo,
quienes han enfrentado complica-
ciones de salud que han generado
gran preocupación. 

Tras el accidente de Vaquerizo en
un concierto en Cáceres, donde
sufrió una caída desde el escenario
que pudo haber sido fatal, su estado
de salud dejó secuelas graves, inclu-
ida la pérdida parcial de visión en un
ojo y una fuerte lesión cervical. 

Sin embargo, el nombre de su
pareja, Alaska, ha sonado reciente-
mente en los hospitales debido a un
problema de salud propio.

Alaska sorprendió a sus
seguidores con una publicación en
redes sociales en la que apareció
sonriente con un parche en el ojo. La
cantante explicó que sufrió un trom-

bo en su ojo izquierdo, específica-
mente una oclusión ocular de la vena
central de la retina, lo que le causó
pérdida total de visión en ese ojo. 

A pesar de la gravedad del diag-
nóstico, Alaska quiso tranquilizar a
sus seguidores, asegurando que está
siendo atendida adecuadamente y
que la recuperación no será inmedi-
ata. 

El parche que usa no es por el
trombo en sí, sino por precaución,
ya que está recibiendo tratamiento
con inyecciones intravítreas. 

Agradeció públicamente al
estilista José Perea, quien diseñó su
parche, y a sus seguidores por el
apoyo recibido.

Este susto de salud se suma al
accidente de Vaquerizo, haciendo de
este fin de año un periodo complica-
do para la pareja.

La cantante cayó de un escenario.

Pasará Raphael la Navidad hospitalizado
Redacción.-                                                 

El cantante Raphael permanecerá hospi-
talizado los días 24 y 25 de diciembre, coin-
cidiendo con las celebraciones navideñas,
debido a una reciente indisposición. 

Así lo confirmó su hijo, Jacobo Martos,
quien explicó que a partir del jueves 27 de
diciembre se realizarán más pruebas para
esclarecer la causa de su malestar. 

Martos añadió que "pasar aquí estos días
no es ningún drama", subrayando la tran-
quilidad con la que tanto Raphael como su
familia están afrontando la situación.

En declaraciones a los periodistas a las
puertas del hospital 12 de Octubre en

Madrid, Jacobo Martos aseguró que su padre
se encuentra en buen estado y que lo único
importante en este momento es que pueda
regresar a su hogar totalmente recuperado,
sin necesidad de nuevas visitas médicas. 

Recordó que Raphael cuenta con un his-
torial médico delicado, incluido un trasplante
de hígado en 2003, lo que ha llevado a los
médicos a ser cautelosos.

Martos también destacó que, aunque no
tiene conocimientos médicos para ofrecer
detalles precisos sobre las pruebas que se le
están realizando, confía plenamente en el
equipo de profesionales que atiende a su
padre. 

"Un día es una resonancia, otro día un no

sé qué...", comentó, dando a entender que los
exámenes están siendo diversos y continuos.

Este episodio de salud ocurrió el pasado
martes 18 de diciembre, cuando Raphael se
sintió mal mientras grababa un especial
navideño para el programa "La Revuelta" de
TVE. 

Aunque se temió inicialmente que
pudiera tratarse de un accidente cerebrovas-
cular, las pruebas descartaron esa posibili-
dad. 

A pesar de ello, los médicos siguen real-
izando más análisis para determinar la causa
exacta de la indisposición del cantante,
quien, a pesar de todo, sigue siendo el centro
de la atención y el cariño de sus seguidores.

El 18 de diciembre Raphael se sintió mal, mientras grababa un especial navideño del programa “La Revuelta”.


